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L’Union des chanteurs juras- 
siens(UCJ) que préside le trame- 
lot Cédric Meier a siégé samedi à  
la salle de la paroisse catholique.  
Une institution qui, comme celle  
des fanfares, est restée unie re- 
groupant des sociétés du Jura  
et Jura bernois. Forte de sept  
chœurs et chorales, ainsi que  
de cinq ensembles d’écoliers et  
jeunes chanteurs, l’UCJ compte  
dans ses rangs les sociétés du  
Jura bernois suivantes: la Cho- 
rale Ouvrière de Tramelan; le  
Männerchor Eintracht de Cor- 
gémont; La Clé des Champs de  

Sonceboz; L’Echo des Sommêtres  
des Pontins et la Chorale de la  
Musique des jeunes Bienne.

Suite aux dégâts du Covid,  
le président, Cédric Meier, a  
lancé un vibrant appel à de  
nouvelles forces vives pour re- 
joindre le comité. Ce qu’a fait  
Gérard Guenin de Tramelan en  
s’engageant.

Festival Chœur à cœur
Hervé Gullotti, maire de Trame- 
lan a souhaité la bienvenue aux  
délégués, leur rappelant que le  
chant n’a pas de frontière. Et  

de relater le fait historique de  
l’UCJ, qui lors d’une de ses fêtes  
à Tramelan en 1930, avait alors  
réuni plus de 1800 chanteurs.  
Un renommé Virgile Rossel en  
était président d’honneur.
L’assemblée a validé le projet  
d’un nouveau «Festival Chœur  
à cœur», qui réunira bi-an- 
nuellement toutes les sociétés  
de l’UCJ. Ce projet émanait  
de la Chorale Ouvrière Trame- 
lan. Côté finances, les comptes  
2022 et le budget 2023 présen- 
tés par la trésorière, Adrienne  
Chaignat, sont déficitaires. Sur  
une note plus positive, Jean- 
Daniel Lécureux a fait part du  
grand concours national 2024  
pour les chœurs d’enfants et de  
jeunes de toute la Suisse. Marco  
Roth, invité représentant les Cé- 
ciliènes du Jura historique (50  
sociétés) a dit souhaiter une col- 

laboration avec l’UCJ lors d’évé- 
nements particuliers.

Finalement, une longue liste  
de membres fidèles ayant plus  

de 50 ans de sociétariat a été  
énoncée, le vétéran Ernest Ko- 
cher, de Corgémont, en compta- 
bilise 69. Deux fidèles de longue  

date ont été honorés: Pierre  
Klay, de Corgémont, pour 35  
ans d’activité et Yves Daepp, de  
Tramelan, pour 25 ans. msb

Plusieurs membres du comité et délégués ont chanté en ouverture de leur AG. MSB

L'UJC promeut un chant sans frontières d'âge ou d'appartenance
Tramelan L’Union des chanteurs jurassiens, 
bien décidée à faire partager le chant choral 
par toutes les générations, a tenu son assemblée des 
délégués ce samedi. Malgré des finances déficitaires, 
un festival est au programme.

«Après plus de 20 mois de tra- 
vail et de réflexion, dont la ligne  
de mire a été l'enfant et sa fa- 
mille, j'éprouve une vive émo- 
tion de bonheur à me trou- 
ver parmi vous aujourd'hui.» Sa- 
medi, en fin de matinée, le dis- 
cours de Claude Nussbaumer,  
maire de Péry-La Heutte, en di- 
sait long face à une foule dense  
et hétéroclite. A l'occasion d'un  
marché aux puces événemen- 
tiel, l'ambiance était assez singu- 
lière sur le site de la ferme La Li- 
bellule, où une crèche éponyme  
d'un genre nouveau été inaugu- 
rée. Au sein même de l'exploi- 
tation bio d'Eric Steiner et Ma- 
rie Laure Gebhard, la structure  
d'accueil en question vivra au  
gré des activités fermières.

Dans un cadre mi-rustique,  
mi-moderne, cerné de pâturage  
boisés et d'arbres fruitiers, pa- 
rents, grands-parents et curieux  
ont découvert une surface d'en- 
viron 115 mètres carrés, apte à  
accueillir chaque jour jusqu'à 15  
enfants, âgés de trois mois à cinq  
ans. Ces derniers pourront accé- 

der, entre autres, à un jardin po- 
tager, un poulailler et un clapier.

Lien avec la terre
Il leur sera, dès lors, possible de  
jardiner, récolter des œufs, tout  
en dispensant divers soins élé- 
mentaires à sept poules, deux la- 
pins et une vingtaine de mou- 
tons, entre autres. A l'aide des  
produits fermiers du cru, des  
mets cuisinés sur place leur se- 
ront par ailleurs servis. «Les dos- 
siers de chaises en forme d'o- 

reilles de lapin sont absolument  
charmants», s'exclame une aî- 
née visitant la pièce principale.
Projet mûri pendant près de  
quatre ans, la crèche La Libel- 
lule reflète aujourd'hui le lieu  
d'accueil rêvé par Eric Steiner et  
Marie-Laure Gebhard. Enclins à  
montrer aux jeunes leur propre  
exemple de l'agriculture, les  
deux trentenaires voulaient une  
ferme innovante, dotée d'une  
structure d'accueil à l'image de  
leurs valeurs terriennes.

«Ramener la jeunesse à la  
terre nous tient à cœur et nous  
motive», reconnaît Eric Steiner,  
lui-même père de deux enfants  
en bas âge. «Nous avions visité  
beaucoup de crèches, et aucune  
d'entre elles ne nous parlaient  
vraiment.» Ainsi, au cœur d'une  
sphère privée passablement spa- 
cieuse, lui et sa compagne ont  
imaginé un lieu sans précédent à  
l'échelle régionale, à même  
d'offrir davantage qu'une  
réponse au besoin global du  

secteur. «Les enfants que nous  
recevrons garderont des souve- 
nirs en eux, susceptibles de dé- 
clencher plus tard des attitudes  
réceptives à ce milieu.»

De longues démarches
Sous l'égide de la Sàrl La  
Libellule, la crèche a partiel- 
lement ouvert ses portes le  
1er avril, de sorte à pouvoir  
tourner à plein régime, dès  
ce 1er mai. Sur le plan péda- 
gogique, elle sera dirigée par  

Cindy et Nadejda Thévoz, deux  
jeunes éducatrices du Plateau  
de Diesse, secondées par trois  
assistantes et assistants socio- 
éducatifs ainsi qu'un stagiaire.  
«Avec une quinzaine d'inscrip- 
tions, nous allons démarrer à  
70% de notre capacité», in- 
forme Cindy Thévoz.

Pour aménager une telle en- 
treprise en zone agricole, ses ins- 
tigateurs ont dû s'astreindre à  
de longues démarches au vu des  
exigences de l'Office des affaires  
communales et de l’organisa- 
tion du territoire (OACOT). «Nous  
sommes soumis aux mêmes  
règles d'hygiène et de sécurité  
que les autres crèches, mais afin  
de pouvoir obtenir une déroga- 
tion, il nous fallait prouver le lien  
étroit qui unira notre crèche à la  
ferme», poursuit l'éducatrice.

Au profit d'un environne- 
ment bucolique aux bienfaits re- 
connus, le groupe éducatif s'ap- 
puiera sur une pédagogie mixte.  
«On n'avait pas envie de s'en- 
fermer dans un seul courant  
pédagogique, mais plutôt de ti- 
rer les éléments des uns et des  
autres qui nous semblaient es- 
sentiels», défend de son côté  
Nadejda. «On aimerait observer  
comme la pédiatre Pikler, jouer  
comme Rudolf Steiner, créer  
comme Reggio Emilia et gran- 
dir comme Montessori.»

En parallèle à la crèche,  
la ferme La Libellule a  
inauguré, samedi, un café- 
épicerie. Une offre bienvenue au  
centre de La Heutte, où le res- 
taurant La Croix-fédérale s'inscrit  
à ce jour en unique commerce  
de bouche. «Entre les parents des  
enfants, cela peut créer des liens  
assez chouettes», argumente fi- 
nalement Eric Steiner.

Plus d'informations sur 
www.crechelalibellule.ch

Salomé Di Nuccio

Les enfants pourront cultiver leur lien à la nature dans une crèche au concept unique dans la région. Stéphane Gerber

Lancement d'une crèche 
à la ferme unique en son genre

La Heutte Samedi, la ferme La libellule a inauguré une crèche éponyme sans précédent dans la région. 
Au sein même de l'exploitation, la structure d'accueil vivra au gré des activités terriennes.

Ramener la 
jeunesse à 
la terre nous 
tient à cœur 
et nous motive.

Co-exploitant 
de la crèche La Libellule

Eric Steiner
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PUBLICITÉ

Amitiés

Divers

Offres immobilières de particuliers

Services

Véhicules

JDJ-cases des occases
Texte de l’annonce:

Merci d’écrire le texte de votre annonce dans les cases prévues à
cet effet (une seule lettre ou signe de ponctuation par case) et
laissez une case vide pour les espaces blancs. Pour les annonces
sous chiffre, laissez une ligne vide. Les annonces commandées ne
peuventpasêtrecorrigéesouannuléesetsontpayablesd’avance.

Rubrique et nombre de parutions souhaités (cocher s.v.p.):
Rubriques
■■ Offres d’emploi de particuliers ■■ Demandes d’emploi ■■ Véhicules de particuliers ■■ Offres immobilières de particuliers
■■ Demandes immobilières ■■ Antiquités & art ■■ Multimédia ■■ Livres & BD ■■ Voyages & vacances ■■ Photo & optique
■■ Ménage & meubles ■■ Monde des enfants ■■ Habits & accessoires ■■ Musique & instruments ■■ Amitié ■■ Perdus /
trouvés ■■ Services ■■ Animaux ■■ Produits du terroir ■■ Troc - échange ■■ Loisirs & hobby ■■ Wellness & bien-être &
sport ■■ Tickets & bons ■■ Cours & formation continue ■■ Divers

Nombre de parutions et prix
de 1 à 3 lignes: ■■ 1× Fr. 30.– ■■ 2× Fr. 50.– ■■ 3× Fr. 60.–
de 4 à 6 lignes: ■■ 1× Fr. 60.– ■■ 2× Fr. 100.– ■■ 3× Fr. 120.–
de 7 à 9 lignes: ■■ 1× Fr. 90.– ■■ 2× Fr. 150.– ■■ 3× Fr. 180.–

■■ Annonce sous chiffre: + Fr. 40.–/commande
Tous les prix comprennent 7,7% de TVA, tarifs valables jusqu’au 31.12.2023.

Nom: Prénom:

Adresse: NPA/Lieu:

Téléphone: Date/Signature:

NOUVEAU: votre annonce paraît
également dans la Feuille officielle

de Bienne/Nidauer Anzeiger et atteint
plus de 60000 ménages dans la région

biennoise et le Jura Bernois.

Délai de remise des annonces: jeudi, 12 h
Publier une annonce via casedesoccases.gassmannmedia.ch.
Par courrier (en joignant le montant en francs) à: Gassmann Media SA, Place Robert-Walser 7, 2501 Bienne

CHAQUE LUNDI

JdJ-CASE DES OCCASES

Publier une annonce est encore
plus simple via

casedesoccases.gassmannmedia.ch

www.Fgirl.ch
1500 annonces érotiques

Visitez l’annuaire N°1 des rencontres
de votre région. Découvrez les

Masseuses, Transsexuels et Escorts
girls de Berne et Bienne.

Regardez des centaines de vidéos X,
photos et avis sur www.Fgirl.ch

Travaux de peinture-peintre, qual.
intérieur/extérieur (échafaudage à dispo-
sition) marmoran, volets, poser de sol.
Tel. 078 660 03 41. Chez Lúcia, vos pieds sont en de bon-

nes mains. Tél. 076 454 87 85, Quai du
Haut 8, Bienne, www.chezlucia.ch

À bon prix, achats et débarras tous
genres des voitures même accidentés.
Export/casse/démolition.
Tél. 079 138 38 38.

Achat cash autos, toutes marques,
voiture, bus, campingcar, 4×4, état
km indifférent + export occasion casse.
Tel 079 100 81 00

Cortebert. Magnifique appartement
4.5-pces Cuisine habitable, salle. Bains,
buanderie, jardin agrément + cheminée.
Tél. 079 417 17 31

Moutier, attique en duplex 5½ pièces,
grand balcon, cheminée, cave, garage,
place de parc, Fr. 1600.– cc.
Tél. 078 673 28 23.

Publiez une annonce
dans la Case des occases,
chaque lundi dans le JdJ.
Votre annonce est désormais
également publiée dans la
Feuille officielle Bienne (le
mercredi) et dans le Nidauer
Anzeiger (le jeudi). Vous tou-
chez ainsi qchaque semaine
60000 ménages de la région.

JETER? C’EST
DU PASSÉ!

Publier une annon
ce est encore plus

simple

via casedesoccase
s.gassmannmedia.ch.

Les entreprises qui avaient  
bénéficié d'un prêt spécial  
Covid de la Confédération du- 
rant la période de pandémie  
commencent à déchanter.

Au départ, ces prêts, qui  
pouvaient couvrir jusqu'à 10%  
du chiffre d'affaires annuel,  
étaient sans intérêts. Mais de- 
puis le 1er avril, le Conseil fé- 
déral réclame des intérêts sur  
les prêts encore en cours. Les  
crédits jusqu'à 500 000 francs  
seront soumis à un taux de  
1,5%. Pour ceux d'un montant  
supérieur, le taux atteindra 2%.  
Une charge difficile à suppor- 
ter pour des branches comme  
la gastronomie qui souffrent  
déjà d'autres augmentations  
des coûts depuis quelques mois.

Pour rappel, selon le Secré- 
tariat d'Etat à l'économie, près  
de 138 000 crédits Covid ont été  
accordés aux entreprises suisses  
pour limiter l'impact de la pan- 
démie. A ce jour, seuls 40% des  
prêts ont été remboursés. Cela  
représente une somme d'envi- 
ron 7 milliards de francs.
Au restaurant du Cerf à  
Sonceboz, le chef Jean-Marc  

Soldati écaille le sandre au  
menu du lendemain. Il a, lui  
aussi, contracté un crédit Covid.  
Il ne l'a finalement pas utilisé  
et a donc pu le rembourser sans  
devoir payer d'intérêts.

Selon lui, ce ne sont pas  
ces intérêts de 1,5% qui sont  
la charge la plus lourde à sup- 
porter. Le plus dur pour Jean- 
Marc Soldati est l'augmenta- 
tion générale des prix. «Le pois- 
son a subi une hausse allant  
de 20 % à 50 %. Notre fac- 
ture d’électricité a été multi- 
pliée par 2,8. Ensuite, les assu- 
rances maladie ont augmenté  
en début d’année. Si on cu- 
mule toutes ces augmentations,  
la population finit par disposer  
d'un pouvoir d’achat vraiment  
restreint. A un moment donné,  
j'ai peur que les gens, pour éco- 
nomiser, ne voudront plus s'ac- 
corder de plaisir en allant au  
restaurant.»

Une pétition est lancée
Roland Matti, propriétaire du  
restaurant «La côte dorée» à  
Prêles et président de Gastro  
Jura bernois - lac de Bienne, a  
contracté un crédit durant la  
pandémie de Covid. Celui-ci cor- 

respond à 10 % de son chiffre  
d’affaires annuel.

Il doit désormais payer des  
intérêts de 1.5% sur cet em- 
prunt. Cela ne le réjouit pas: «En  
plus de l’augmentation des prix  
due à la pandémie, on nous im- 

pose ce fardeauau en plus! Je  
pense que le gouvernement a  
fait fausse route, il aurait pu  
laisser les intérêts à 0 %.»

Le restaurateur espère que  
la Confédération va revoir  
sa décision. «Gastro Suisse et  

Gastro Berne ont décidé de  
faire une récolte de signatures  
pour montrer au Conseil fédé- 
ral que nous ne voulons pas de  
ces intérêts illogiques vis-à-vis  
de la pandémie vécue pendant  
deux ans».

Cette pétition parviendra-t-elle à  
infléchir la décision de la Confé- 
dération? Rien n’est moins sûr.  
Pour l’instant, 500 entreprises,  
et pas uniquement dans le do- 
maine de la restauration, l’ont  
signée au niveau national.

Anja Muster, Elisa Cavaglion

Les intérêts sur les prêts Covid 
gâtent la soupe de la restauration

Economie Les prêts spéciaux accordés par la Confédération pendant la pandémie ne sont désormais plus libres d'intérêts. 
Une charge supplémentaire difficile à supporter pour le secteur de la restauration, notamment dans la région.

Roland Matti, propriétaire du restaurant «La côte dorée» à Prêles, a pris un crédit durant la pandémie de Covid qui correspond à 10 % 
de son chiffre d’affaires annuel. TeleBielingue



Assemblée communale de jeudi 27 avril
Un nouveau budget accepté à 
une large majorité 
Refusé en décembre dernier, le budget 2023 pour la commune Plateau de Diesse a été revu
et corrigé par le conseil communal qui a raboté partout où il le pouvait pour réaliser
quelques économies et ainsi pouvoir proposer une version sans augmentation de la quotité
d’impôts. 
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“Comme nous l’avons également déclaré au mois
de décembre, pour l’instant nous ne nous trou-
vons pas encore dans une situation alarmante
puisque la commune dispose de certaines 
réserves, mais nous ne pourrons pas indéfiniment
compter sur elles “explique Daniel Hanser, secré-
taire communal.

Sur les 73 ayants-droits présents à l’Assemblée
communale jeudi 27 avril 2023, 64 ont donc 
décidé d’accepter la nouvelle mouture contre
deux refus et sept abstentions. Ce budget 
prévoit cependant un déficit de 856'000 CHF,
une somme tout de même importante compte
tenu de la taille de la commune et de ce qui
devra être réglé chaque année pour amortir les
quelques 14 mio qu’a coûté le nouveau collège

des Joncs qui devrait être inauguré en août
prochain.

“Ce n’est pas parce que nous avons remis 
l’ouvrage sur le métier et dilué quelque peu nos
investissements que la situation a diamétrale-
ment changé“, poursuit Daniel Hanser. En cause
donc la construction de ce nouveau bâtiment
scolaire, un projet plébiscité par les citoyens, qui
ne semblent pourtant pas vouloir aujourd’hui
en assumer les coûts. 
“Au préalable, de tels amortissements devaient
être remboursés sur 10 ans, aujourd’hui le canton
autorise de le faire sur 25 ans, mais même si l’on
rallonge le délai, cela ne modifie pas le montant
à rembourser, et nous devrons y faire face un jour
ou l’autre. “

Pour l’ensemble du conseil communal, il n’y a
pas d’alternative possible. A un moment ou à
un autre, la quotité d’impôts devra être revue à
la hausse. 
“Nous avons trouvé, pour l’instant, des solutions
à moyen terme en renonçant, par exemple, à faire
certains travaux au niveau des bâtiments com-
munaux “, confie Daniel Hanser. 
“Notre fortune actuelle nous permettra certes de
tenir quelques années à ce régime, mais cela ne
pourra pas se poursuivre éternellement. “

Pour l’heure, tout le monde souffle un peu, car
vivre sans budget durant quatre mois n’a pas
été chose aisée, c’est le moins que l’on puisse
dire. En effet, toutes les dépenses n’étant pas
considérées comme contraignantes n’avaient
pu être faites, et ainsi, par exemple, toutes les
sociétés locales avaient dû mettre leurs activi-
tés en stand-by ou compter sur la générosité
de donateurs privés. La vie peut donc repren-
dre un cours quasi normal dans les trois villages
de la commune de Plateau de Diesse, tout en
considérant toujours l’épée de Damoclès qui
pèse sur ses finances communales. Un investis-
sement important qui devra être réglé d’une
façon ou d’une autre au cours des 25 
prochaines années.                                            Céline

Diesse - Inauguration le 10 mai 
Une place de jeux flambant neuve
Rénovée par la commune Plateau de Diesse l’année dernière, la
place de jeux de Diesse n’avait jusqu’ici pas pu être inaugurée. Ce
sera chose faite mercredi 10 mai, de 15h à 18h. Tous les enfants (et
leurs parents) sont conviés à venir participer aux diverses anima-
tions organisées de manière bénévole pour l’occasion. 

Parc régional Chasseral 
Des courses d’écoles ludiques 
A vos chaussures de marche, casquettes et imperméables, le 
printemps donne envie de sortir pour pister les animaux de la forêt,
de découvrir les vertus de l’ortie sans se piquer ou d’observer les
petites bêtes qui vivent dans le verger en permaculture d’Evologia. 

Le GAD, Groupe d’Animation de
Diesse, a décidé de faire une fête
sur la place de jeux en guise
“d'inauguration“. Comme le relève 
Florence Jeanneret du GAD, “l'an
dernier la place de jeux a été rénovée
par la commune avec notamment
une nouvelle tyrolienne. La com-
mune a également replanté du
gazon et réaménagé ainsi les es-
paces verts de la place. “

Le GAD, pour faire écho à des de-
mandes de citoyens (des parents),
a demandé à la commune l'autori-
sation de mettre une table de
pique-nique, notamment pour
faire les 4h à la place de jeux. “Nous
avons donc acheté la table sur notre
budget avec l'aide du Syndicat de 
Gestion Forestière du Mont-Sujet,
que nous remercions d'ailleurs vive-
ment“, poursuit Florence Jeanne-
ret.

Opérationnelle à l'automne, le
GAD a préféré attendre le prin-
temps pour faire un petit évène-
ment convivial “à la bonne
franquette“, en espérant que la
météo soit également de la partie.
Fabienne Gerber, Annina Meixen-
berger et Florence Jeanneret ont
donc mis sur pied un programme

festif, en demandant le soutien de
la population. Annina Meixenber-
ger a d’ailleurs fait un travail de dé-
marchage énorme, puisque, en
l’absence de budget jusqu’au 27
avril dernier, le GAD n’avait aucune
liquidité. Ainsi, cet évènement est
organisé de manière totalement
bénévole  et les animations sont
offertes.

Au programme de cette inaugura-
tion mercredi 10 mai figurent un
atelier peinture de fanions pour la
décoration de la place de jeux, of-
fert par le GAD lui-même et des
balades en poney offertes par le
centre équestre de Diesse dès 16h
(directement à la place de jeux de
Diesse). Trois mamans du Plateau
ont aussi décidé de maquiller gra-
tuitement les enfants qui pourront
en outre participer à différents
jeux.  “Nous recommandons aux
personnes qui viendront de prendre
avec eux un casse-croûte, goûter,
pique-nique, pour inaugurer la table
et partager un moment convivial et
festif», conclut Florence Jeanneret.                                                               

Céline
Inauguration 

de la place de jeux de Diesse
Mercredi 10 mai de 15h à 18h

Nouveau en 2023 : Evologia, en
partenariat avec le Parc Chasseral,
propose une animation pédago-
gique guidée sur le site à Cernier
pour les classes de cycle 1 et 2.
Grâce à “Permaculture et petites
herbes“, les élèves pourront 
découvrir la grande richesse d’ani-
maux de ce verger,  notamment
l’Anax  empereur,  l’une  des  plus
grandes libellules d’Europe. Des
astuces de jardinage à la maison
ou dans la cour d’école viendront
compléter les observations. Trois
jeux de  piste  en autonomie  ainsi
que des places de  pique-nique
sont également à  disposition des
classes pour  une belle course
d’école. Informations sur le site
www.parc-evologia.ch/ecoles

Avec “Une journée à la ferme“, les
élèves des cycles 2 et 3 disposent
depuis 2020 d’une animation
menée  en  partenariat  avec la
Chambre  neuchâteloise d’agricul-
ture et de viticulture et la Fonda-
tion rurale Interjurassienne.
L’animation existe aussi désormais
en allemand. L’animation “Ein Tag
auf dem Bauernhof“ est proposée
dans quatre fermes qui collabo-
rent étroitement avec le Parc 
Chasseral.  Lors  de  cette journée,
les élèves expérimentent les acti-

vités quotidiennes de la ferme, 
découvrent les secrets de produc-
tion d’aliments typiques et peu-
vent parfois déguster un produit
de la ferme. Un-e animateur-trice
pédagogique du Parc Chasseral
expose  les  liens entre agriculture
et biodiversité et suscite la 
réflexion sur les enjeux liés à 
l’alimentation.

Huit sites du Parc Chasseral 
accessibles en transports publics
Le Parc Chasseral propose ces 
animations sur les thèmes de
l’énergie, des plantes comestibles,
des arbres-habitats ou du paysage
dans le cadre de l’éducation en
vue d’un développement durable.
Les sorties, d’une demi-journée à
une journée, sont guidées par un e
animateur trice pédagogique
formé e par le Parc. Les lieux de dé-
part sont tous accessibles en trans-
ports publics et situés à 30 minutes
de Bienne ou de Neuchâtel. Sur 
demande, les animateurs-trices se
déplacent à proximité des écoles
qui se trouvent dans le périmètre
du Parc pour éviter le déplace-
ment aux classes.   Caterina Grecuccio

Compléments d’information 
et formulaire d’inscription
www.parcchasseral.ch/ecoles

Publiez votre annonce en couleur! contact@imprimerieducourrier.ch / www.imprimerieducourrier.ch
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La métamorphose du FC La Neu- 
veville-Lamboing (FCLNL) est im- 
pressionnante en ce printemps.  
Néo-promue en 2e ligue, la for- 
mation jurassienne bernoise n'a- 
vait pas gagné un seul match  
durant la phase aller. Lanterne  
rouge à Noël, elle affichait un  
bilan de sept nuls et six dé- 
faites. Depuis la reprise, la troupe  
de Pierre-Alain Mathez est quasi- 
ment inarrêtable et vient de rem- 
porter quatre des cinq parties dis- 
putées en 2023.

Une série assez sensation- 
nelle qui récompense le travail  
de l'ombre abattu durant l'in- 
tersaison. «Toute l'équipe a ef- 
fectué un énorme travail pen- 
dant l'hiver pour corriger les  
lacunes physiques du premier  
tour. Nous nous sommes entraî- 
nés trois fois par semaine, dont  
deux sans toucher le ballon. Ce  
n'était pas toujours facile. Fina- 
lement, cette grosse préparation  
porte ses fruits», souligne Kevin  
Schleiffer, élément expérimenté  
du club. «On a vu lors de nos  
premières rencontres que nous  
ne lâchions rien et que nous  
étions capables de faire la diffé- 
rence en toute fin de match.»

Aucune euphorie malgré les  
récents succuès
Outre ses effets sur le plan phy- 
sique, la préparation hivernale  
a également été bénéfique sur  
le plan humain, comme l'in- 
dique Pierre-Alain Mathez. «De- 
puis notre camp d'entraînement  
à Majorque, mes joueurs ont un  
état d'esprit fantastique. Quand  
on lutte contre la relégation,  
il est nécessaire d'être soudés.  
Cette cohésion de groupe im- 
pressionnante n'est pas anodine  
à nos récents succès», confie  
le mentor du pensionnaire de  
Saint-Joux.

Désormais crédité de 20 points,  
le FCLNL occupe la 11e place  
avec deux unités d'avance sur  
la réserve d'Ajoie-Monterri, pre- 
mier relégable. Il a en outre dis- 
puté un match de moins que les  
Ajoulots.

Dans cette situation, il  
peut plus que jamais croire  
au maintien dans sa nouvelle  
catégorie de jeu. D'ailleurs,  
malgré la position délicate oc- 
cupée par le club à mi-che- 

min Alain Mathez a toujours  
transmis un discours positif  
dans le vestiaire. «Avec sept  
matches nuls, l'équipe n'était  
de loin pas ridicule. En amé- 
liorant certains points tactiques  
sur le plan défensif, je savais  
que nous aurions davantage  
de résultats. C'est un grand  
plaisir de constater que mon  
groupe est pleinement réceptif  
à mon message», poursuit l'en- 
traîneur du FCLNL. «Toutefois,  

attention à ne pas s'enflam- 
mer, rien n'est encore fait.»

Loin de tomber dans l'eu- 
phorie, le technicien de 55 ans  
a raison de demeurer lucide.  
Avec encore huit rencontres à  
disputer d'ici au 11 juin, ses  
joueurs ne peuvent pas s'au- 
toriser le moindre relâchement.  
Les trois prochains matches se- 
ront cruciaux pour l'avenir du  
club, avec les réceptions de Cour- 
roux, samedi à Lamboing, Kirch- 

berg, mercredi à La Neuveville,  
et un déplacement à Develier, le  
13 mai. «Tous les points sont  
importants et bien évidem- 
ment qu'il est intéressant pour  
nous d'avoir réussi à battre  
une équipe comme Weissenstein  
(réd: 3e du classement), mais les  
échéances qui arrivent, contre  
des concurrents directs, sont des  
matches à six points. On se doit  
de les gagner», analyse Kevin  
Schleiffer.

Mathez veut finir en beauté
Pour sa troisième et dernière  
saison assis sur le banc du club,  
Pierre-Alain Mathez a à cœur  
de partir sur une note positive.  
«J'ai une mission à terminer.  
Maintenant, moi, je ne suis que  
celui qui propose la partition,  
les joueurs doivent la jouer de  
la meilleure des manières sur  
le terrain. Après mon beau par- 
cours dans ce club, ce serait gé- 
nial de le quitter en obtenant  
ce maintien en 2e ligue. Je vais  

tout faire pour qu'on y arrive»,  
explique-t-il.

En effet, le technicien que  
l'on ne présente plus sous nos  
latitudes va épauler son fils  
Alexandre à Grünstern dès la sai- 
son prochaine. «Comme les diri- 
geants m'ont communiqué pen- 
dant la trêve qu'ils ne me conser- 
veraient pas en cas de relégation,  
je n'ai pas hésité à répondre fa- 
vorablement à la proposition de  
mon fils», indique Pierre-Alain  
Mathez. «Il y a trois ans, j'avais  
accepté la demande de Grégoire  
(réd: son autre fils, joueur du  
FCLNL) de venir entraîner ici. Je  
vais boucler la boucle en don- 
nant un coup de main à l'autre à  
Grünstern.»

Avant de penser à l'autre  
club de 2e ligue, que le FCLNL  
a d'ailleurs battu le week-end  
dernier, Pierre-Alain Mathez et  
le FCLNL ont un maintien à  
aller chercher pour faire fruc- 
tifier leur excellent début de  
printemps.

Laurin Petitat

Durant le mois de mai, Kevin Schleiffer (en noir) et le FCLNL vont disputer trois matches d'une importance 
capitale dans l'optique du maintien en 2e ligue. Jonas Scheck

Depuis la reprise, le FCLNL 
carbure à plein régime

Football 2e ligue: auteur d'un parcours presque parfait depuis fin mars, le FC La Neuveville-Lamboing, dirigé 
par Pierre-Alain Mathez, croit plus que jamais à son sauvetage avant de disputer trois matches cruciaux.

Le départ de Pierre-Alain Ma- 
thez va donc marquer la fin d'un  
cycle au FCLNL. Après trois sai- 
sons, où il a notamment conduit  
le club en 2e ligue, le technicien  
de 55 ans va rejoindre son fils à  
Grünstern (lire par-ailleurs). Un  
choix que comprend tout à fait  
Kevin Schleiffer. «Je n'en veux  
aucunement à Pierre-Alain. Avec  
tout ce qu'il a amené au club, il  
pourra partir l'esprit tranquille,  
et ce même si nous n'arrivons à  
sauver notre place en 2e ligue»,  
précise celui qui, en plus de  
jouer pour l'équipe fanion, est  
également le directeur sportif.  

«Sa philosophie, basée sur le  
jeu, a énormément apporté au  
club.»
Ainsi, avec sa seconde cas- 
quette sur la tête, Kevin Schleif- 
fer est à la recherche de la perle  
rare. «Pour le moment, je n'ai  
encore rien de concret à annon- 
cer», glisse-t-il sur un ton hi- 
lare. «Tout ce que je peux dire,  
c'est que je recherche un homme  
qui, comme Pierre-Alain Mathez,  
sera capable de s'intégrer dans  
la vie du club. Il est important de  
conserver notre esprit de cama- 
raderie en dehors du terrain.» Le  
message est passé.

Kevin Schleiffer a commencé 
ses recherches

En admettant qu'il vienne à  
bout de Court, lors d'une ren- 
contre de rattrapage à disputer  
le 16 mai, le FC Nidau compte  
virtuellement 11 points de re- 
tard sur le leader Franches-Mon- 
tagnes et sept sur son dauphin  
Azzurri – qui compte un match  
de plus. A cinq semaines de l'é- 
pilogue de la saison, alors qu'il  
reste 21 unités en jeu, cet impla- 
cable constat comptable douche  
froidement l'objectif nidowien.

La défaite enregistrée sa- 
medi dernier à Moutier, face  
à une lanterne rouge révoltée  
qui vient par ailleurs en quatre  

jours de passer au-dessus de  
la barre, a probablement en- 
terré les derniers espoirs de re- 
tour en 2e ligue pour Nidau.  
Bien qu'une confrontation di- 
recte soit encore agendée, à la  
fois face aux Jurassiens et aux  
Italo-Biennois, et même si les  
deux protagonistes précités de- 
vront également s'affronter, la  
marche semble très haute pour  
l'équipe seelandaise.

Les conséquences  
d'un hiver délicat
«On doit admettre que le train  
est passé», image le directeur  
sportif Ivan Ghazarian, oscillant  
entre fatalisme et résignation.  

«Le retard est trop important.  
Et la façon dont nous nous  
comportons depuis la reprise ne  
nous permet pas de rêver.»
C'est donc en Prévôté que le  
FC Nidau a dû se résoudre à  
abandonner ses rêves de pro- 
motion. Au terme d'un défaite  
sur le plus petit des scores.  
Un revers rageant, à l'image  
d'une saison au désagréable  
goût d'inachevé. «Le premier  
tour était vraiment très bon. Il  
ne nous a pas manqué grand- 
chose pour le terminer en tête.  
Par la suite, la préparation hi- 
vernale n'a pas été optimale.  
Nous avons déploré de nom- 
breux blessés, dont nos deux  

gardiens. Ces aléas expliquent  
nos contre-performances du  
deuxième tour», résume le diri- 
geant biennois.

Depuis la reprise, le FC Ni- 
dau a partagé l'enjeu avec Ae- 
gerten et la réserve du FC Ta- 
vannes/Tramelan puis s'est in- 
cliné à Moutier. Il a ainsi égaré  
sept points sur les neuf qu'il  
était possible d'emmagasiner.  
De quoi le renvoyer sèche- 
ment à ses études. «Désormais,  
notre objectif consiste à prendre  
match après match et à termi- 
ner au mieux la saison. Nous es- 
pérons au moins accrocher une  
place dans le premier tiers du  
tableau», glisse Ivan Ghazarian.  

Les Seelandais joueront égale- 
ment un important rôle d'ar- 
bitre, que ce soit dans la lutte  
pour le titre ou dans cellee  
contre la relégation.

Des objectifs encore à définir
Lors du prochain exercice, ces  
derniers seront toujours diri- 
gés par Daniele Caroli. Ces pro- 
chaines semaines, des discussions  
seront menées pour définir les  
contours du contingent dont dis- 
posera le technicien italo-bien- 
nois. «Il y aura probablement un  
ou deux départs», confirme Ivan  
Ghazarian. «Et nous pourrons  
enfin propulser quelques juniors  
en équipe fanion.»

Une fois le groupe affiné, son  
visage déterminera l'ambition de  
Nidau. Si la 2e ligue et les der- 
bies face à Grünstern restent at- 
trayants, cette division n'est pas  
une fin en soi. Les efforts consen- 
tis au sein de celle-ci en 2021/22  
et les contraintes pratiques, no- 
tamment liées aux déplacements  
du samedi soir dans le Jura,  
ne plaident pas forcément pour  
une volonté démesurée de re- 
trouver l'échelon supérieur. «Ce  
qui compte, c'est le plaisir des  
joueurs. La 2e ligue, c'est bien.  
Mais pas à n'importe quel prix.  
Et on peut voir du beau jeu  
et des matches intéressants en  
3e ligue», relève Ivan Ghazarian.

Grégory Mosimann

Quand les espoirs se heurtent à la réalité comptable
Football 3e ligue: défait samedi dernier à Moutier, le FC Nidau a tiré un trait sur ses derniers espoirs de retour en 2e ligue
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Tavannes Le concert annuel de  
GénéraSon (20h15) revient, ce  
samedi, à la salle communale,  
après quatre ans d’absence. Elle  
accueillira en seconde partie le  
groupe régional Sink About et  
son bio-funk (21h30). Ouver- 
ture des portes à 19h30, soirée  
all style dès 22h30. Né d’une fu- 
sion entre La Fanfare municipale  
de Tavannes et les Soundkids il  
y a une petite dizaine d’années,  
GénéraSon, sous la codirection  
d’Emilie Delobel (18 ans) et de  
Timothée Stephens (17 ans), est  
un groupe unique par sa mixité  
de registres et son répertoire  
musical, allant du jazz classique  
à la musique de film en passant  
par du latino ou du rock. c-dsh

GénéraSon fait 
enfin son retour

Diesse Rénovée par la Com- 
mune de Plateau de Diesse l'an- 
née dernière, la place de jeux de  
Diesse n'avait jusqu'ici pas pu  
être inaugurée. Ce sera chose  
faite mercredi prochain 10 mai,  
de 15h à 18h. Tous les enfants  
sont conviés à venir participer  
aux diverses animations orga- 
nisées de manière bénévole. Le  
Groupe d'animation de Diesse,  
pour faire écho à des demandes  
citoyennes, a demandé l'auto- 
risation de la Municipalité de  
mettre une table de pique-nique.  
Au programme: atelier peinture  
de fanions et balades en poney,  
dès 16h. cla

EN BREF

Une place de jeu 
flambant neuve

Corgémont  Dans le cadre du 25e  
de l’association de gymnastique du  
Jura bernois, les enfants de la gym  
enfantine et les parents-enfants  
se donnent rendez-vous pour leur  
journée de jeux,ce dimanche dès  
9h45, à la halle de sport la Combe  
de Corgémont. Sur le thème des  
Pirates, ces chères têtes blondes,  
pourront s’adonner et découvrir le  
monde de la gymnastique. Les dif- 
férents parcours et jeux proposés  
ont été préparé par les monitrices  
des sociétés du Jura bernois. Res- 
tauration chaude et froide. c-dsh

Les petits pirates 
font de l'exercice

Créer du lien. Il semble bien  
que cette locution constitue les  
maîtres-mots soutenant tout le  
projet-pilote Agent.es culturel. 
les Suisse, auquel participent  
les élèves du Syndicat scolaire  
Covicou – comprenant les com- 
munes de Cormoret, Villeret  
et Courtelary –, depuis main- 
tenant cinq ans. Première- 
ment, du lien entre la culture,  
les arts et les disciplines  
plus «classiques» enseignées à 
l'école. «Notre but est d'accom- 
pagner des ateliers et des ac- 
tions adaptées aux besoins de  
l'institution scolaire», explique  
Manuela Luterbacher, agente  
culturelle dans le canton de  
Berne. «L'idée est d'amener, en  
sensibilisant les enseignants et  
la direction, une réflexion créa- 
tive dans toutes les branches»,  
ajoute-t-elle.

C'est dans ce cadre que  
toutes les classes se sont atte- 
lées à créer, depuis l'an dernier,  
un espace participatif. Celui-là  
est composé d'un banc en bois  
en forme d'amphithéâtre, situé  
derrière l'école de Courtelary,  
autour duquel a été aménagé  
une prairie fleurie agrémentée  
de quelques arbres et arbustes.  
Ce lieu peut accueillir tant des  
spectacles que des leçons, ou  
tout simplement un moment  
au calme durant la récréation.

Compétences transversales
Ces dernières semaines, les  
élèves ont planté diverses es- 
sences locales, sur les conseils  
avisés d'animateurs du Parc  
Chasseral, qui donneront à  
terme poires, prunes, pommes,  
noisettes, sureau, raisinets, cas- 
sis ou encore groseilles. Des  
fruits dont pourront profi- 
ter élèves et professeurs. «On 

n'osera pas les prendre pour  
les lancer par terre, cela ferait  
trop de dégâts», souligne à pro- 
pos Florent, 8 ans, qui a par- 
ticipé, avec sa classe de 5H, à  
la plantation des fruitiers ainsi  
qu'à la réalisation d'un hôtel à  
insectes.

Son camarade Jonathan, 
9 ans, indique avoir non seule- 
ment appris à utiliser une vis- 
seuse ou un sécateur, mais éga- 
lement en avoir découvert da- 
vantage sur la nature. «A tra- 
vers ces activités manuelles, les  
enfants acquièrent aussi des  
compétences transversales et  
peuvent mettre en pratique  
des connaissances étudiées en  
classe», souligne Thierry Gy- 
ger, directeur du Syndicat sco- 

laire. «Pour creuser un trou  
de la bonne dimension, par  
exemple, on utilise les ma- 
thématiques. Pour la construc- 
tion du banc, on fait appel à  
la géométrie.» «En plus, c'est  
cool d'être dehors et c'était ri- 
golo de couper les racines à  
la pelle», assure Jolan, 12 ans,  
élève de 9H.

Du lien, il en a aussi été  
question avec les artisans de  
la région. Que ce soit dans le  
domaine de la menuiserie, de  
la pyrogravure, de la construc- 
tion ou du paysagisme, toutes  
les entreprises qui ont parti- 
cipé à ce projet viennent du  
périmètre du Syndicat scolaire.  
«Alors que nous cherchions des  
dalles pour tracer un chemin  

jusqu'au banc, un carreleur est  
venu de lui-même demander  
s'il pouvait nous aider à les fa- 
briquer», souligne Thierry Gy- 
ger. «Nous avons d'abord cassé  
des carreaux, puis nous avons  
pu constituer une mosaïque se- 
lon notre envie», décrit Claire,  
12 ans, qui a apprécié la liberté  
de ce travail créatif.

Valorisation des artisans
«Ainsi, ce projet permet aussi  
de valoriser le monde profes- 
sionnel de nos artisans et cela  
ouvre d'autres champs pour  
les élèves qui découvrent ainsi  
concrètement un métier», pour- 
suit le directeur. «Cela a été une  
très bonne surprise de l'inté- 
rêt des entreprises et nous al- 
lons réfléchir à la manière de  
poursuivre ces collaborations»,  
affirme-t-il.

Sous les directives du pay- 
sagiste de Villeret Jacques La- 
chat, les enfants s'appliquent  
ainsi à poser correctement les  
pavés qu'ils ont eux-mêmes  
réalisés. «Ma motivation pre- 
mière est d'apporter quelque  
chose à cette école dans la- 
quelle j'ai fait mes classes et  
c'est intéressant de pouvoir  
partager ces instants avec les  
jeunes sur un projet lié au  
développement durable», sou- 
tient Jacques Lachat, débordant  
d'enthousiasme.

L'année prochaine, l'aven- 
ture Agent.es culturel.les Suisse  
prendra fin avec un dernier pro- 
jet autour des arts du cirque. Au  
bout de ces six ans, il restera,  
quoi qu'il en soit, une trace ma- 
térielle avec cet espace participa- 
tif, dont les futurs élèves qui fré- 
quenteront l'école de Courtelary  
devront prendre soin. Son inau- 
guration, en présence de la po- 
pulation, aura lieu le vendredi  
16 juin.

Sébastien Goetschmann

Un projet destiné 
à créer du lien

Courtelary Après la construction d'un banc en bois en forme d’amphithéâtre, l'an dernier, 
les élèves du Syndicat scolaire Covicou ont participé à l'aménagement végétalisé de ses alentours. 

Cet espace participatif sera inauguré le 16 juin prochain.

Le paysagiste de Villeret Jacques Lachat indique aux élèves de quelle manière installer leur dalle fabriquée 
artisanalement. Sébastien Goetschmann

L'objectif est 
de développer 
une approche 
artistique et 
culturelle dans 
toutes les 
disciplines.

Agente culturelle
Manuela Luterbacher

- BV
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LOTERIES

Toutes les news de ta région
 et du monde entier.
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Deine Region 
dans ta poche

Seule la liste officielle des résultats 
de la Loterie Romande fait foi.

www.loro.ch
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6
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5
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ORDRE EXACT:

1
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1
5

Fr. 173.30
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4 derniers
3 derniers
2 derniers
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5 + 0
4 + 1
4 + 0
3 + 1
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-
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0
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-
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10.00
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Tirages du 6 mai 2023
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1
2
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5
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8
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7
3
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9
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17'108
1'748

5
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1
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0

4.15

50

348.05
55.75
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10.55

2'094.40
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69.55
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950.00
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-

325'394
113'767
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Prochain Jackpot: Fr. 17'000'000.-*
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8'527.40
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8 18
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283'591.85

49

51'551.20

Tirages du 5 mai 2023

Longue comme le bras et ul-
tra-extensible. Voilà à quoi res-
semble, aujourd'hui, la liste 
des thérapies naturelles, qui 
ont tombé le masque tout au 
long du week-end, au Centre 
de Beau-Site, à Loveresse. Sous 
l'œil de quelque 800 intéres-
sés au domaine du bien-être, 
le 2e Salon Natur'Etre a dé-
roulé une gamme considérable 
de méthodes classiques ou in-
novantes, présentées par une 
trentaine de prestataires régio-
naux éclairés. «On suggère aux 
gens d'y aller au feeling, en 
s'arrêtant et en s'interrogeant 
au-devant de ce qui les ap-
pelle», propose la Pérysienne Sé-
verine Dalla Vecchia, elle-même 
réfl exologue et membre du trio 
organisateur.

Tout juste un an après une 
première édition à succès, Sé-
verine Dalla Vecchia, Irène Ver-
faillie et Jean-François Doriot 
ont remis l'ouvrage sur le mé-
tier. Avec une dizaine d'ex-
posants supplémentaires – 31, 
cette année – et au gré en 
même temps d'une affl uence 
supérieure. Issues de la nuit des 

temps, les médecines douces 
offrent une alternative aux 
soins du corps et de l'esprit, 
ce qui attire un public crois-
sant. «Pour pouvoir se soigner 
autrement qu'en allant chez 
le médecin, rien que découvrir 
tout ce qu'il existe est intéres-
sant», note une Imérienne at-
tentive à un style de toucher 
japonais. «Le hodoki sera sans 
doute notre découverte de la 
journée.»

Années de pratique
Alors que les anciennes tech-
niques ont fait leurs preuves, 
de nouvelles variantes n'ont de 
cesse de se développer, d'une 
année à l'autre. Entre de nom-
breux types d'hypnose et de 

massages, une guirlande de 
stands apaisants a ainsi fait 
la part belle aux bols chan-
tants comme aux bains rituels 
ainsi qu'à l'analyse karmique, 
au yoga ayurvédique ou en-
core aux tableaux d'âme. «Nous 
avons chacun à notre actif plu-
sieurs années de formation et 
de pratique», défend la Valbir-
sienne Dora Ferreira, qui, en 
qualité de madérothérapeute, 
prodigue des massages à l'aide 
d'ustensiles en bois. «Person-
nellement, avant de mettre en 
avant une prestation, je la teste 
au préalable sur moi-même, 
puis sur 5 à 10 personnes. Si ce 
n'est pas pleinement convain-
cant, je renonce alors à la mettre 
en place.»

Parmi la large palette de 
soins énergétiques, leurs prota-
gonistes avaient affi ché un grand 
choix de produits, ouvrages et 
accessoires. Pierres d'ambiance, 
huiles essentielles, cosmétiques 
artisanales, mais aussi oracles 
et jeux de tarots. Nora, une 
jeune retraitée du Petit-Val, 
s'est laissé tenter par l'une des 
six conférences au programme. 
Celle autour du «féminin sacré», 
plus précisément, donnée par la 
sourcière d'amour de Court Fa-
bienne Loviat. «J'ai trouvé libé-
rateur la manière aussi franche 
et personnelle dont elle ose par-
ler d'elle-même! Ça m'a donné 
envie d'être authentique dans la 
vie, d'être sincère avec mes va-
leurs et de les transmettre.»

Les deux jours de salon ont 
également donné forme à de 
belles rencontres, autant d'un 
point de vue professionnel que 
personnel. «Une dame qui a eu 
six enfants m'a vraiment beau-
coup touchée», s'émeut Dora Fer-
reira. «Elle m'a confi é qu'après 
avoir donné tant d'années à son 
rôle de mère, elle avait mainte-
nant envie de prendre du temps 
pour elle.» Suivant l'affectation 
future du Centre de Beau-Site, 
rien n'assure qu'un 3e Salon Na-
tur'Etre se tienne à Loveresse. 
«Vu qu'il y a beaucoup de de-
mande, ce serait l'occasion de 
trouver des locaux plus grands, 
et de pouvoir ainsi viser jus-
qu'à 50 exposants», imagine déjà
Jean-François Doriot.

Salomé Di Nuccio

Démonstrations, discussions et conférences ont rythmé le week-end. Stéphane Gerber

L'intérêt pour les thérapies
naturelles ne se dément pas

Vu la demande,
ce serait
l'occasion
de trouver
des locaux
plus grands.

Membre de l'organisation
Jean-François Doriot

Loveresse Samedi et dimanche, la 2e édition a attiré au Centre de Beau-Site près de 800 personnes.
Plus de 30 exposants ont a�  ché une gamme considérable de méthodes dédiées au bien-être.

En 2013, la station d’épura-
tion des eaux (STEP) de Lam-
boing a dû être abandonnée. 
Trop vétuste, elle ne répon-
dait plus aux normes de cette 
époque déjà. Elle recueillait 
aussi les eaux usées de Diesse. 
Une conduite a donc été réali-
sée, afi n de se relier à la STEP 
de Douanne (photo uk). Celle-
là date de 1975.

Or, en 2015, le Canton de 
Berne a encore augmenté les 
exigences en matière de pu-
rifi cation des eaux. En 2025, 

toutes les stations devront ré-
pondre à ces nouvelles normes, 
ce qui signifi e que la STEP de 
Douanne devait être agrandie. 
Cela n’est toutefois pas possible 
pour des raisons de topogra-
phie. Des études ont ainsi révélé 
qu’il ne restait qu’une solution 
acceptable, la plus écologique 
et la plus économique: se rac-
corder à la STEP du Landeron 
(le SIEL, Syndicat intercommu-
nal pour l'épuration des eaux du 
Landeron, de Lignières, La Neu-
veville et Nods). Se raccorder à 
Bienne serait en effet trop com-
pliqué et non subventionné.

Néanmoins, une telle réali-
sation demande énormément de 
travaux, pour certains très com-
plexes. Et qui dit travaux, dit 
aussi dépenses pour les Com-
munes concernées.

Prévu pour octobre 2026
Dans le but de renseigner la po-
pulation, les responsables du pro-
jet ont organisé une séance d’in-
formation, jeudi soir, à Diesse. 
C’est cependant devant un audi-
toire aux allures faméliques que 
Christian Künzler, ingénieur, a 
esquissé de quoi sera fait l’ave-
nir, si les Communes concernées 

acceptent cette dépense quasi 
mirobolante. Le décompte des 
frais donne en effet un chiffre de 
20,5 millions de francs.

De ce total, on peut retran-
cher près de la moitié, en rai-

son de subventions et contribu-
tions. Le montant restant est 
à répartir proportionnellement 
entre Douanne-Daucher, Glé-
resse et Plateau de Diesse, ce 
qui représente, pour cette der-
nière Commune, un montant de
4,1 millions de francs. Cela vien-
dra s’ajouter à ses charges déjà 
lourdes, suite à la construction 
de la nouvelle école de Prêles. 
Il est à relever que la STEP 
de Douanne devra être décons-
truite. Cette seule opération coû-
tera près de 4 millions de francs.

Sitôt que l’approbation des 
Communes sera acquise, le pro-
jet pourra se concrétiser. En ex-
cluant tout imprévu, la fi n de 
la réalisation est programmée à 
octobre 2026. Et, cerise sur le 
gâteau, on parle déjà d’un mé-
gaprojet pour une très large ré-
gion, du côté de la Raffi nerie de 
Cressier pour la décennie 2040.

Ulrich Knuchel

Plateau de Diesse Après l'abandon de la station d'épuration de Lamboing,
les eaux usées de Diesse et Lamboing ont été acheminées vers celle
de Douanne. Désormais, il est faudra plutôt les diriger vers Le Landeron.

La redirection des eaux usées coûtera 21 millions
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Le concert de Noël de la cho- 
rale des élèves de la Communauté  
scolaire du Plateau de Diesse  
avait remporté un grand suc- 
cès. Suite aux demandes insis- 
tantes des parents, l’enseignante  
en charge de l’ensemble, Ju- 
liette Spychiger, a mis sur pied  
une prestation printanière, car,  
elle en est convaincue: «La mu- 
sique, ça se partage.» Elle a donc  

donné rendez-vous aux familles  
des choristes, jeudi dernier, sur  
la place centrale du Camping de  
Prêles. La vingtaine de chan- 
teuses et chanteurs (photo uk)  
ont interprété une douzaine de  
chansons durant plus de 45 mi- 
nutes: des classiques, des amu- 
santes. Parmi elles, «Quand la  
musique est bonne» a fait un  
tabac. uk

Quand la musique est bonne

L'agresseur avait tendu un  
guet-apens à son ancienne  
compagne qui l'avait quitté  
et lui avait asséné plusieurs  
coups de couteau. L'agression  
s'était déroulée le 30 juillet  
2016 devant le domicile de la  
victime. En première instance,  
l'auteur avait écopé de 8 ans  
pour tentative d'homicide vo- 
lontaire. Sur recours de toutes  
les parties, la Cour suprême du  
canton de Berne avait retenu  
le viol et la tentative d'assassi- 
nat et prononcé une peine de  
17 ans de réclusion.

Devant le Tribunal fédéral,  
le recourant admettait que son  
mobile était futile, mais souli- 
gnait qu'il n'avait pas agi avec  
la cupidité ou l'instinct meur- 
trier qui caractérisent l'assassin.  
Dans ces conditions, le grief  
d'assassinat devait être annulé  
et la cause renvoyée à la justice  
bernoise. Dans un arrêt publié  
lundi, le Tribunal fédéral se ral- 
lie à l'argumentaire de la Cour  
suprême. Les faits retenus sans  
arbitraire par cette dernière jus- 
tifient les qualifications retenues  
et la peine prononcée.

Menaces répétées
Par le passé, le recourant avait  
dit à de nombreuses reprises à  
la victime «qu'il la tuerait, qu'il  

ne ferait pas les choses à moitié,  
que si elle ne voulait plus être à  
lui, elle ne serait pas à un autre.

Le jour du crime, il s'était as- 
sis avec sa sœur sur un banc en  
face du domicile de son ex-com- 
pagne. A l'arrivée de celle-ci, il l'a- 
vait suivie jusqu'à la porte d'en- 
trée de l'immeuble. La victime s'é- 
tait trouvée piégée devant la porte  
fermée à clé qu'elle n'avait eu  
le temps d'ouvrir. L'homme lui  
avait alors asséné au moins cinq  
coups au flanc gauche avec un  
couteau pliant à lame de 10 cm.

A la limite du massacre
Lorsque la malheureuse avait  
chuté, le recourant était revenu  
vers sa soeur qui, apparemment  
n'avait rien remarqué. Il avait  
décidé avec elle d'appeler les ur- 
gences et s'était rendu ensuite à  
la police. La victime avait été sau- 
vée grâce à l'intervention rapide  
des secours.

La justice bernoise avait es- 
timé que le condamné avait agi  
pour un motif futile. Il avait clai- 
rement profité de l'effet de sur- 
prise et fait preuve de perfidie  
en acculant sa victime contre  
une porte fermée. Son compor- 
tement blâmable et sa volonté  
de destruction se manifestaient  
dans cette attaque à la limite du  
massacre. ats-mpr

Justice  Le Tribunal fédéral rejette le recours d'un 
homme condamné à 17 ans de prison pour tentative 
d'assassinat et viols répétés.

Il écope de 17 ans de réclusion après 
l'agression de son ex-compagne

Dans un arrêt publié lundi, le Tribunal fédéral se rallie à l'argumentaire 
de la Cour suprême. ldd

«Pendant plusieurs mois, au  
printemps dernier, j'ai eu l'oc- 
casion de venir ici pour don- 
ner un coup de main au ser- 
vice...» Dans la grande salle rus- 
tique du Fédé, à La Heutte, Mo- 
hammed Rafiki, dit Rafik, par- 
tage un souvenir qui l'assaille  
et on le comprend. Depuis le  
7 avril, le Marocain de souche  
est la nouvelle plaque tour- 
nante du restaurant de La Croix- 
Fédérale, resté fermé durant  
quatre mois suite au départ des  
derniers tenanciers.

Etabli en Suisse depuis plus  
de 20 ans, Rafik est une fi- 
gure bien connue dans le mi- 
lieu de la gastronomie de la ré- 
gion. Responsable du Merkur,  
à Bienne, durant 17 ans, il a  
tenu divers postes majeurs au  
sein d'établissements de renom,  
dont celui d'assistant maître  
d'hôtel, au restaurant du Cerf,  
à Sonceboz. En septembre der- 
nier, il a ranimé la coque vide  
de l'ancienne pizzeria Opéra  
Prima, à Bienne, qu'il a rebap- 
tisée à cette occasion La Rivière.  
«Comme je connaissais beau- 

coup de monde dans les envi- 
rons, on a pu fidéliser une clien- 
tèle assez rapidement.»

Relation de confiance
Situé aux abords d'un ancien  
axe principal, le Fédé fait fi- 
gure aujourd'hui de restaurant  
historique au bas d'un bâtiment  
protégé. Sa construction date  
du tout début du 19e siècle.  
En le rachetant à la commune  
il y a cinq ans, l'entrepreneur  
local Heinz Peter s'était lancé  
dans un gros projet de restau- 
ration. «Des carrelages jusqu'aux  
lampes, nous avions recherché  
d'anciennes pièces partout en  
Suisse et en Europe», se souvient  
cet amoureux d'Art nouveau.

En tant que citoyen du Bas- 
Vallon, Mohammed Rafiki n'est  
pas resté insensible à la ferme- 
ture soudaine de ce lieu pitto- 
resque, seul restaurant sis sur  
le territoire de La Heutte. En y  
secondant l'an passé la famille  
Nicolosi, l'ex-employé avait eu  
en réalité un grand coup de  
cœur. Pour le cadre et l'aména- 
gement tout d'abord, mais éga- 
lement pour l'atmosphère qu'il  
y a trouvé. «J'avais constaté que  

la clientèle et les gens du vil- 
lage étaient spécialement sym- 
pas. En essayant de leur of- 
frir un environnement familial,  
on a pu construire une rela- 
tion de confiance, comme une  
amitié, en osant aborder sans  
problème les éventuelles cri- 
tiques constructives.»

Relents d'Italie
Resté fidèle au concept de  
ses prédécesseurs, le nouveau  

boss propose au Fédé une cui- 
sine méditerranéenne tradition- 
nelle, celle-là même qui lui est  
chère au coeur et au palais.  
Sa petite équipe fixe compte  
à ce jour un cuisinier et un  
pizzaiolo, tous deux Italiens  
pur sucre. A l'instar d'un chef  
de service, lui-même fait dé- 
sormais la navette entre ses  
deux établissements. Si cet en- 
gagement peut sembler chro- 
nophage pour le patron, l'ac- 
tuelle pénurie de serveuses l'y  
contraint. «Trouver quelqu'un  
de sérieux est devenu vraiment  
difficile! La plupart acceptent  
d'assumer des extras, mais ne  
veulent pas s'engager.»

Reste qu'en l'espace de  
quelques semaines, le maître  
de céans a servi à La Heutte  
des convives de tout le Val- 
lon, de la Vallée et de Bienne.  
En favorisant les partenaires lo- 
caux, il a aussi créé des syner- 
gies entre ses deux commerces.  
«Bien que les cartes soient assez  
semblables, les gens montrent  
du plaisir à changer d'endroit.  
Le milieu de la restauration  
commence maintenant de nou- 
veau à bien se reprendre.»

Salomé Di Nuccio

Rafik, le nouveau 
visage du Fédé

Mohammed Rafiki avec Mike et Angelo (en blanc), son duo de cuistots. SDN

La Heutte A la suite d'une fermeture de quatre mois, Mohammed Rafiki 
a ranimé, le 7 avril, le restaurant historique de La Croix-Fédérale.

J'avais constaté 
que la clientèle 
et les gens du 
village étaient 
spécialement 
sympas.

Nouveau boss du Fédé
Mohammed Rafiki
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Carole Perrot ne cesse de  
surprendre par ses excellentes  
performances en cross-triath- 
lon. Dans la discipline depuis  
seulement deux ans, l’athlète  
de 44 ans figure parmi les  
meilleures, et peut même ri- 
valiser avec les professionnelles  
du domaine. Vendredi dernier,  
elle s’est imposée chez les ath- 
lètes internationaux amateurs,  
tous âges confondus.

Sur l’île des Baléares, elle  
a réalisé un temps canon  
(2h05’30), ce qui la placerait au  
11e rang chez les élites. Après 1  
km de nage, 20,9 km de VTT et  
6 km de course à pied, la spor- 
tive de Prêles ne peut qu’être  
grandement satisfaite de sa per- 
formance. «J’étais fière de re- 
présenter mon pays là-bas, c’est  
une énorme satisfaction person- 
nelle», avoue-t-elle. «J’ai beau- 
coup de gratitude envers mon  
entraîneur, et le soutien de ma  
famille m’aide énormément»,  
continue la mère de deux en- 
fants, ressortie encore plus gran- 
die de cette expérience.

Ibiza en poche
La sportive amateure s’est don- 
née tous les moyens néces- 
saires afin d’appréhender au  
mieux la compétition qui fi- 
gurait comme l’un de ses ob- 
jectifs principaux cette année.  
Prenant une semaine de va- 
cances sur son travail de secré- 
taire à Bienne, elle a pu faire  
les reconnaissances nécessaires  
à temps dans une bonne atmo- 
sphère. «C’était une ambiance  
estivale et décontractée, j’étais  
à l’aise. Avant le départ, je  
me sentais complètement bien  
préparée», révèle-t-elle.

Comme tout triathlon, la  
compétition a démarré par la  

natation dans la mer des Ba- 
léares. La combinaison en néo- 
prène étant autorisée, la plu- 
part des athlètes ont profité des  
bienfaits de l'équipement. «Je  
n’ai pas eu froid, j’ai pris beau- 
coup de plaisir. L’eau était très  
claire, il était toujours possible  
d’avoir des points de repère», re- 
connaît-elle.

En VTT, il y avait beaucoup  
d’enfilades dans la forêt, ce qui  
en faisait une course plus tech- 
nique. «Même si ce n’est pas  

mon point fort, j’ai été sur- 
prise en bien par ma perfor- 
mance», témoigne-t-elle. Le tracé  
de la course à pied était égale- 
ment sévère, avec quelques par- 
ties très escarpées et de petites  
portions de sable au bord du lit- 
toral. «Il fallait garder la tête ri- 
vée sur ses pieds», analyse Ca- 
role Perrot. La température, bien  
qu’élevée, n’a pas dérangé la  
championne mondiale grâce au  
petit vent de mer qui rendait la  
chaleur supportable.

Carole Perrot espère une  
saison aussi prolifique que la  
dernière, en gardant le plai- 
sir de participer aux différentes  
épreuves. Entraînée par l’an- 
cien athlète Bernard Maréchal,  
elle sait qu’elle se trouve entre  
de bonnes mains. «C’est un  
entraîneur extraordinaire, il me  
fait une planification au top.  
Je parle souvent avec lui, il  
discerne bien les gens et sait  
ce qu’il faut faire grâce à son  
expérience».

La Jurassienne bernoise sera  
bien occupée durant le mois  
de juin, avec trois compéti- 
tions en trois semaines. Le  
3 juin, elle prévoit de dispu- 
ter les championnats d’Europe  
de triathlon à Madrid, où se  
tiendra le sprint et la dis- 
cipline olympique. Même s’il  
s’agit d’un triathlon au format  
traditionnel, c’est la compéti- 
tion clé pour Carole Perrot cette  
année. «La décision de figurer  
sur des triathlons classiques en  

amateur s’est faite cet hiver se- 
lon la planification des cham- 
pionnats», révèle-t-elle.

Une première chez les «pros«
Une semaine plus tard, elle  
prendra part aux champion- 
nats d’Europe de Xterra à Na- 
mur, en Belgique. Après une vic- 
toire écrasante en 2022 chez les  
amateurs lors des Mondiaux de  
Xterra, elle se retrouve obligée  
par les organisateurs de partici- 
per avec les élites. «Ce sera ma  
première compétition avec des  
professionnelles. J’espère en ti- 
rer que du positif!»

Elle finira son mois de juin  
par les championnats de Suisse  
le 17 juin à la Brévine, éga- 
lement organisés par la firme  
Xterra. «La suite dépendra de  
mes résultats, j’ai beaucoup de  
tableaux en même temps», ex- 
plique-t-elle. «Rien ne m’est im- 
posé, je suis libre de choisir ce  
que je veux faire.»

La sympathique cham- 
pionne mondiale gardera la  
même passion pour la disci- 
pline tout au long de cette sai- 
son bien remplie, que ce soit  
chez les amateurs ou avec les  
professionnels du domaine.

Bryan Camilotto

Un titre mondial 
comme signal de départ

Un coucher de soleil, une médaille d'or autour du cou, une plage pas loin pour le réconfort après l'effort: Carole Perrot est aux anges. ldd

Cross-triathlon Carole Perrot s’est offert une nouvelle victoire toutes catégories confondues hors élites, vendredi dernier 
lors des Mondiaux à Ibiza. Pour l'athlète de Prêles, c'est une saison prometteuse qui s'ouvre de la plus belle des manières.

Rien ne 
m’est imposé, 
je suis libre 
de choisir ce que 
je veux faire.

Triathlète de Prêles
Carole Perrot

Les salles du CFP ont résonné  
ce week-end aux sons des pe- 
tites balles de tennis de table,  
à l'occasion des deux grands  
tournois organisés par le  
CTT Omega Bienne: les cham- 
pionnats romands en simple, sa- 
medi, et les championnats de  
Suisse seniors dans différentes  
catégories, dimanche.

Samedi, la compétition qui  
réunit tous les pongistes des  
cantons romands ainsi que les  
Tessinois a rassemblé 162 par- 
ticipants (le nombre d'inscrits  
était limité), qui se sont af- 
frontés dans six salles et sur  

38 tables. En tout, près de  
500 parties dans 15 catégories  
différentes ont été disputées  
en une journée. La série A,  
catégorie la plus relevée de la  
journée, a été remportée par  
le Neuchâtelois Julien Märki,  
qui a battu, dans une finale  
de haut niveau, le Delémon- 
tain Kilian Moreno.

En présence d'un champion  
d'Europe en titre
Dimanche, des doubles mixtes,  
des doubles dames et messieurs  
ainsi que les simples dames  
et messieurs étaient au pro- 

gramme des pongistes de plus  
de 40 ans de toute la Suisse. Les  
125 participants se sont partagé  
les médailles dans 18 séries dif- 
férentes.

A noter la participation de  
Thierry Miller, champion d’Eu- 
rope en titre de la catégo- 
rie de plus de 55 ans. Le  
Genevois a d’ailleurs été le  
grand gagnant de ces joutes  
dominicales, car même s’il a  
été éliminé au 1er tour du  
double mixte des plus de  
50 ans, il a remporté la médaille  
d’or double messieurs plus de  
50 ans avec son camarade de  
club, Carlos Puertas, et égale- 
ment celle du simple en bat- 
tant, lors d'une très belle finale  
là aussi, le joueur du CTT Port  
Daniel Soom. c-ck

Un week-end placé sous le signe de la petite balle blanche
Tennis de table Les championnats romands et les 
championnats de Suisse seniors se sont déroulés 
samedi et dimanche dans les salles du CFP, à Bienne.

Le Genevois Thierry Miller (à gauche, en double avec son camarade de club Carlos Puertas) était l'une des 
attractions du week-end dans les salles biennoises du CFP. ldd



Diesse - Sœur Gabrielle au culte Clin Dieu
Apprendre à prendre soin de ce qui va bien 
Intergénérationnels et résolument différents, les cultes Clin Dieu sont l’occasion de s’enri-
chir les uns des autres en échangeant, en réfléchissant ensemble à certaines 
thématiques. S’interroger sur sa foi certes, mais également sur la fragilité de la condition
humaine, et sur les différents freins qui peuvent entraver l’existence.

14 - Plateau de Diesse 

Pour ce culte particulier dimanche 30 avril à
17h, Stéphane Rouèche, pasteur, avait convié
sœur Gabrielle de la Communauté de Grand-
champ à Areuse. Son témoignage, aussi émou-
vant que poignant, est édifiant à plus d’un titre.
Décidant de s’appuyer sur ses dons et ses 
ressources pour les développer, elle a aussi
beaucoup réfléchi aux entraves, à tout ce qui
peut nous freiner au cours d’une vie. 
“J’ai appris à vivre les limites comme un espace

matriciel à explorer, à dépasser. J’ai surtout appris
à prendre soin de ce qui va bien. Et surtout je me
suis rendu compte que l’on peut demander de
l’aide quand c’est nécessaire. Demander aux au-
tres de devenir ressource par moments, ou entre-
prendre avec l’autre ce que l’on ne peut faire
seule.“
Et, à écouter sœur Gabrielle, rien n’est impossible
ou presque. Elle a tenté Morat-Fribourg dans sa
chaise roulante, elle peint avec une jeune

femme du foyer handicap où elle réside car
cette dernière ne peut plus le faire seule. 
L’artiste tient le pinceau, et sœur Gabrielle 
induit le mouvement. Elle fait de même avec un
autre résident du foyer, un musicien hors pair,
un pianiste invétéré, mais qui n’a aujourd’hui
plus qu’une main. 
“On fait avec. Il joue à une main et je l’accom-
pagne. Nous prévoyons un concert de musique
celtique prochainement “, sourit sœur Gabrielle.
Inspirante car inspirée, ouverte aux autres, sœur
Gabrielle a donné à ce culte une dimension
supplémentaire, ouvert d’autres perspectives.
La soixantaine de participants, portés par ce bel
élan, n’a pas manqué de s’engager dans la 
thématique du jour. Après avoir exploré les
freins que peuvent être les situations d’échec,
la peur, la solitude, la trahison et le doute, ils ont,
en groupes, tenté d’équilibrer la balance en 
faisant appel, avec beaucoup d’humour et
d’humilité, à leurs ressources.
Très vite, la balance symbolique installée dans
l’église a penché du bon côté, grâce à de 
solides briques de confiance, d’espérance,
nourries de bienveillance, de tolérance, d’en-
couragement et de joie. Des briques qui ont
formé, une fois assemblées, une ancre, l’ancre
de la foi, bercée par un extrait de la chanson de
Soprano, “A nos héros du quotidien“.
Un culte qui a rempli les participants d’une
belle énergie, une bonne dose d’enthousiasme,
et cette envie d’avancer, en gardant à l’esprit
que faire des petits pas est certes tout un art,
mais un art essentiel face aux défis de la vie. 
“Seigneur, je ne te demande pas des miracles,
mais simplement la force pour chacune de mes
journées. Je ne te demande pas l’impossible, mais
de faire face aussi bien que possible à ce qui se
donnera devant moi jour après jour.“ Une prière
d’après Saint-Exupéry qui entre parfaitement
en résonnance avec le témoignage de sœur
Gabrielle et les ressources mises en évidence
par ses soins et ceux des participants.       Céline

Sœur Gabrielle en compagnie du pasteur Stéphane Rouèche

Nods
Cross des Jonquilles 

Tir cantonal jurassien
5ème édition en 2024

Une météo printanière quelque peu capricieuse n’aura pas freiné les ardeurs des quelque
160 coureurs bien décidés à mouiller le maillot sur le parcours du Cross des Jonquilles 
dimanche 7 mai. 

Malgré une météo incertaine, le taux de parti-
cipation au Cross des Jonquilles édition 2023 a
augmenté de près de 10% par rapport à l’an-
née dernière. Ce constat réjouit bien évidem-
ment le président du comité d’organisation,
Arnaud Cornille, et son équipe de bénévoles
qui ont soigné le détail pour l’organisation de
cette manifestation. Hormis le parcours des 10
kilomètres, piqueté sur une boucle direction les
Prés-Vaillons et Pentier, les courses se sont 
déroulées sur les parcours balisés autour du
stand de tir de Nods dans un cadre verdoyant
propice à l’effort physique. 
Ce sont les tout-petits, dès 4 ans, qui ont ouvert
les feux sur le coup de 9h30 avant de laisser la
place à leurs aînés sur les différents parcours,
sous les encouragements d’un public enthou-
siaste. Les adultes, dont les talons ont été très

rapidement perdus de vue par les nordic 
walkeurs, ont été les derniers sur la ligne de dé-
part, prêts à fournir un effort sur une distance
de 10 kilomètres. Les performances ont été au
rendez-vous et certains participants ont 
d’ailleurs relevé apprécier de courir sous la
bruine, ce qui n’a pas forcément été le cas des
derniers arrivés qui se sont fait copieusement
arroser à un petit kilomètre de l’arrivée.
Quoi qu’il en soit, les athlètes en tous genres
ont été doublement récompensés, d’une part
par un passage à la cantine pour reprendre des
forces et, d’autre part, lors de la proclamation
des résultats qui s’est déroulée en début
d’après-midi et qui a permis aux plus rapides
de monter sur le podium pour la photo souvenir.
A noter que l’intégralité des bénéfices de cette
journée est versée, comme à l’accoutumée,
pour l’organisation du camp d’été qui aura lieu
cette année à Adelboden du 17 au 22 juillet
2023 (plus d’infos auprès de Caroline Sahli 
079 196 70 30). Un joli succès, comme on les
aime à Nods, pour le comité d’organisation et
les bénévoles.                                                        Myra

A un peu plus d’une année de la grand-
messe des tireurs jurassiens, le comité 
d’organisation, présidé par Charles Juillard,
a convié les représentants des sociétés par-
tenaires à la première assemblée de l’Asso-
ciation du 5ème Tir cantonal qui se déroulera
du 21 au 30 juin et du 5 au 7 juillet 2024. 
Il sera précédé du Tir des autorités et invités (19
juin) alors que la journée officielle est agendée
au 30 juin. Calquée sur l’édition 2013 qui a ob-
tenu un retentissant succès au niveau national.
La 5ème édition s’annonce sous les meilleurs
auspices. Onze places de tir ont été retenues,
soit (Bure En Varmen,  Bassecourt La Lovère,
Châtillon, Corban, Courgenay/Courtemautruy,
Courroux, Fregiécourt La Baroche, Soyhières et
Vicques pour le 300 m; Saignelégier Sous-la-
Neuvevie pour le petit calibre et Delémont/Bam-
bois pour le pistolet 25/50 m. L’information
essentielle de la soirée portait principalement
sur le financement de l’opération dont le bud-
get a été établi sur l’accueil de 5000 tireurs.
La recherche de fonds et son plan d’organisa-
tion a donné lieu à une discussion générale,
suscitant ainsi un intérêt certain de la part 
des membres présents pour la réussite de la
manifestation.                                                       C-JCL

www.tcju24.ch
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LOTERIES

Seule la liste officielle des résultats 
de la Loterie Romande fait foi.
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Tirages du 11 mai 2023

Bienne  Le Gouvernement ber-
nois a donné son accord pour 
des dépenses récurrentes d'en-
viron 195'000 francs par an 
en vue de la location des lo-
caux situés au Switzerland In-
novation Park Biel/Bienne, in-
forme le Conseil exécutif dans 
un communiqué publié ce jeudi.
Le Gouvernement accorde éga-
lement un montant de 287'000 
francs pour leur aménagement. 
Actuellement, le domaine élec-
trotechnique et technologie de 
l’information est réparti sur les 
sites de Berthoud et de Bienne. 
Il sera entièrement regroupé sur 
le campus Biel/Bienne une fois sa 
réalisation achevée. c-ywa

EN BREF

Près de 200'000
francs pour
l'innovation

Tavannes  La population est 
invitée à venir inaugurer le nou-
veau bâtiment scolaire ce samedi
13 mai dès 11h. Après la par-
tie officielle, les personnes inté-
ressées pourront visiter les nou-
veaux locaux dès 12h. Suivront 
différentes animations pour les 
enfants, dont le clown Vijoli, 
divers jeux, du grimage ou en-
core un château gonflable. Il sera 
aussi possible de jouer avec la 
ludothèque et de confection-
ner des cartes pop-up avec la
bibliothèque. c-mpr

Le bâtiment
scolaire prêt pour
l'inauguration

Tramelan  Un parcours inter-
actif en huit étapes avec re-
pas, encadré par un théologien 
passionné, débutera le vendredi
12 mai à l’Armée du Salut de Tra-
melan, de 19h à 21h30. On estime 
que quelque 40 millions de Bibles 
sont diffusées chaque année dans 
le monde. Aucun livre ne connaît 
une telle diffusion constante de-
puis l’invention de l’imprimerie en 
1541, rappelle l'Armée du Salut 
dans un communiqué. Plus d'in-
fos au 079 374 37 92. c-mpr

A la découverte
de la Bible
en huit étapes

Depuis quelque temps déjà, la 
nouvelle version du lieu fait 
de nouveau le bonheur des en-
fants. Le Groupe d’animation de 
Diesse (GAD) a décidé d’organi-
ser une fête d’inauguration mer-
credi, afi n d’offi cialiser quelque 
peu cette place rénovée.

Sous la houlette de sa pré-
sidente, Fabienne Gerber, les 
membres du groupe ont fait 
fort, Plusieurs activités atten-
daient les visiteurs. La po-
pulation a répondu massive-
ment et les enfants, accompa-
gnés de leurs parents, ont très 

vite trouvé de l’occupation. Ils 
avaient la possibilité de peindre 
des fanions pour décorer le lieu, 
ou de se faire grimer. Deux po-
neys offraient de belles balades. 
Ces activités ont rencontré un 
magnifi que succès.

Tel un fi er menhir
Et naturellement, les installa-
tions rénovées ont été fréquen-
tées sans discontinuer. Une fa-
mille, reconnaissante, a apporté 
des friandises chocolatées pour 
la collation. Marcel Guillaume, 
maire, dans les années 70, a 
tenu à rappeler quelques péri-
péties qui ont émaillé la créa-

tion de cette place. A l’origine, 
cet endroit, situé à proximité 
du cimetière, était un pâturage. 
Le Conseil communal a proposé 

l’achat de la parcelle au proprié-
taire. Il a fallu négocier. Pour 
l’assainissement de l’endroit, il 
y a eu plusieurs oppositions. 

Des gens pensaient que les en-
fants seraient toujours à la place 
de jeux, au lieu de donner un 
coup de main à la maison. Une 
remarque très mesquine, voire 
choquante avait même été faite 
au maire: «Tu pourrais plutôt y 
faire un parc pour les vieilles 
femmes méchantes!».

Il faut préciser qu’on était 
au point culminant de la Ques-
tion jurassienne, et que, même 
à Diesse, les tensions au sein de 
la population étaient vives. Fi-
nalement, l’Assemblée commu-
nale a donné son accord pour la 
réalisation. Pour un peu «meu-
bler» ce nouvel espace, on avait 
ramené une grosse pierre de-
puis le pâturage du Marais. Elle 
trône tel un fi er menhir, au mi-
lieu de la place de jeux.

Ulrich Knuchel

Une place de jeu qui fait le bonheur des plus petits
Diesse Créée en 1974, la place de jeux située au sud du
village a dû être adaptée aux normes de sécurité.

Belle affluence au stand du grimage. Ulrich Knuchel

Le souhait de la Municipa-
lité s’est réalisé grâce à quatre 
bonnes fées qui se sont pen-
chées sur le berceau des plantes 
sauvages pour leur offrir un 
matériel à la fois ludique et 
didactique, qui raconte, au fi l 
des saisons, les plantes sauvages 
qu’utilisent la Sorcière dans son 
quotidien, et qui poussent tout 
au long de la balade du même 
nom.

Tout a commencé lorsque la 
Municipalité a décidé de redon-
ner un peu de peps à la Ba-
lade de la sorcière qui conduit 
des mystères de la cité médié-
vale à la cascade secrète, en pas-
sant par les hauteurs de la fo-
rêt et qui fait le bonheur des 
petits Neuvevillois et des tou-
ristes qui l’empruntent réguliè-
rement. Imaginée et mise sur 
pied il y a 24 ans déjà, elle ser-
pente au travers de la ville et 
s’émaille de panneaux explica-
tifs qui accusent aujourd’hui le 
poids des années. Accusaient se-
rait plus exact, puisque trois ont 
été refaits à neuf, alors que les 
cinq autres sont au programme 
de l’année prochaine.

Tout l'univers de la sorcière
«Au départ, nous souhaitions 
faire un livre, et nous avons fi -
nalement estimé que ce serait 
trop copieux», confi e d’entrée 
de jeu Catherine Louis, illus-
tratrice. Nous avons donc opté 
pour un format plus adapté, des 
cartes qui marient planches bo-
taniques, recettes, potions ma-
giques et illustrations, tout l’uni-
vers de la Sorcière à portée de 
poche.

Ce «nous» regroupe quatre 
passionnées qui se sont inves-
ties corps et âme dans ce beau 
projet. Catherine Louis donc, 
qui revient sur les traces de 
son enfance neuvevilloise, Na-

thalie Siviglia et Julie Kocher qui 
animent d’ores et déjà les Ate-
liers secrets de la sorcière et 
pour lesquelles les plantes sau-
vages n’ont plus de secret, et 
Fabienne Bertschinger, illustra-
trice scientifi que de La Chaux-
de-Fonds. Ensemble, elles ont 
créé l’association «Graines de 
curieux» sur les traces des 

plantes sauvages et ont imaginé 
et réalisé cette étonnante balade 
botanique qui oscille en perma-
nence entre magie et émerveille-
ment. «Il est vrai que ce pro-
jet a mobilisé beaucoup de res-
sources et c’est surtout et avant 
tout un travail d’équipe», pour-
suit Catherine Louis. Les quatre 
compères ont trouvé soutien et 

appui fi nancier auprès de la 
Municipalité, certes, mais égale-
ment auprès de la Société de Dé-
veloppement de La Neuveville 
(SDN) ainsi que du fonds de lo-
terie, et ont pu compter sur le 
botaniste hors pair qu’est Eric 
Grossenbacher qui a accepté 
de jouer le rôle de correcteur 
scientifi que.

Boire un café de glands? Man-
ger du ketchup de cynorho-
dons? Se laver avec un sham-
pooing aux orties Tout au long 
de la balade, petits et grands dé-
couvriront aussi bien les plantes 
sauvages que les surprenantes 
(et délicieuses!) recettes et po-
tions mijotables grâce à une 
cueillette modérée de ces ca-
deaux dont Dame Nature par-
sème le chemin. «Nous avons 
créé ce matériel didactique et 
ludique pour qu’il puisse vivre 
et s’animer», explique Natha-
lie Siviglia. Car, le but du jeu, 
ce n’est pas de consommer les 
cartes à l’abri dans son antre, 
mais bien de chausser ses bottes 
de sept lieux et de partir à 
l’aventure!

Créer des liens
«Ce projet peut s’adapter à 
d’autres lieux, et nous pou-
vons ajouter d’autres plantes 
au fur et à mesure», s’enthou-
siasme Catherine Louis. L’objec-
tif consiste à créer des liens 
étroits entre la population d’un 
lieu donné, villes et villages, et 
leur nature environnante «à ki-
lomètre 0». L’idée de traduire le 
concept en allemand les a éga-
lement effl eurées puisque de 
nombreux touristes qui visitent 
La Neuveville proviennent de 
Suisse alémanique, mais le bud-
get ne le permettait pas dans un 
premier temps…

Pour l’heure, rendez-vous est 
donné pour inaugurer cette ba-
lade botanique en compagnie 
d’une sorcière bien sympathique 
et malicieuse qui attend toutes 
celles et ceux qui le souhaitent 
samedi 3 juin de 9h30 à 16h. Ani-
mations et ateliers feront de cette 
inauguration offi cielle un mo-
ment aussi enchanteur qu’inou-
bliable. Tout le programme pour 
la journée du 3 juin et les dé-
tails de ce projet fi gurent sur
www.graines-de-curieux.

Céline Latscha

La Sorcière sur les traces
des plantes sauvages

La Neuveville L'association «Graines de curieux» invite à découvrir la nature au travers d’un jeu
didactique composé de 12 planches botaniques, de recettes et de potions magiques.

De gauche à droite, Catherine Louis, Nathalie Siviglia, Juliette Kocher et Fabienne Bertschinger. Céline Latscha
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«J’ai toujours eu la chance de  
pouvoir compter sur une clien- 
tèle fidèle venue des quatre  
coins de la Suisse, mais prin- 
cipalement de Suisse aléma- 
nique», explique Elisabeth Gi- 
rard, patronne de la buvette de  
Prêles. Elle hésite. Propose une  
boisson. S’asseoir à table ne fait  
pas partie de ses habitudes. Elle,  
son métier, c’est la restaura- 
tion. Cuisiner. Servir. Travailler 
d’arrache-pied à la belle saison,  
de 8h à plus de 22 h souvent,  
cinq jours sur sept.

«A mon arrivée ici, plusieurs  
personnes du plateau de Diesse  
ont fait des paris. Pour eux, je  
n’allais pas tenir plus de six  
mois», se souvient-elle avec un  
certain chagrin. Plus de 22 ans  
plus tard, elle est encore là,  
forte et vaillante, elle n’a jamais  
baissé les bras. «Pour moi, cette  
buvette c’était un rêve. L’occa- 
sion de commencer une nou- 
velle vie, ce que je souhaitais  
de tout cœur après une sépara- 
tion difficile. Et quitter Bienne  
où je ne me plaisais alors pas  
beaucoup.»

Pudique, Elisabeth Girard  
évoque à peine la boucherie  
qu’elle tenait alors dans le  
quartier de Madretsch avec son  
époux. Maman de quatre en- 

fants, elle a pourtant toujours  
travaillé, toujours été au four  
et au moulin. «Je suis née  
à Champion (Gampelen) et ai  
suivi toutes mes écoles en al- 
lemand. Cependant, ma grand- 
maman paternelle venait de  
Lamboing et j’ai toujours eu  
une affection particulière pour  
le Plateau de Diesse. Je m’y sens  
bien, je m’y sens chez moi.»

Une modeste baraque
Même si elle a dû y faire sa  
place et s’orienter davantage  
sur les gens de passage et les  
touristes que sur les clients lo- 
caux, Elisabeth Girard n’a ja- 
mais eu envie de renoncer. «Au  
départ, il n’y avait ici qu’une  
modeste baraque qui n’était  
plus aux normes. L’entreprise  
qui gérait le funiculaire alors  
n’avait pas les moyens d’inves- 
tir, et c’est grâce à Madame  
Stoll, une Allemande, que la  
buvette a pu être construite.»  
Ayant eu vent de cette nouvelle  
buvette, Elisabeth Girard prend  
son courage à deux mains. Elle  
écrit à Madame Stoll, la ren- 
contre, et deux jours plus tard,  
reçoit un appel qui confirme  
son engagement.

«Depuis mon entrée en  
fonction, j’ai été là tous les  
jours. Au début six jours par  
semaine, et puis, depuis le Co- 

vid notamment, je ferme éga- 
lement le mardi.» Les années  
passent et huit ans après l’avoir  
construite, Madame Stoll dé- 
cide de vendre sa buvette. A sa  
gérante, Elisabeth Girard. «J’ai  

mobilisé tous les fonds que je  
pouvais, j’ai sollicité l’aide de  
mon fils, et j’ai réussi à réunir  
la somme nécessaire.» Seule  
maître à bord depuis lors, Eli- 
sabeth Girard a toujours été en  

cuisine et également au service,  
secondée dans cette tâche par  
une employée de longue date,  
Sonya. Mais cela a toujours été  
SA buvette. C’est d’ailleurs dans  
sa buvette que Cupidon lui a  

lancé une flèche. «Daniel Bour- 
quin qui était employé commu- 
nal pendant plus de 40 ans ve- 
nait régulièrement prendre le  
café dès le début de mes activi- 
tés», sourit-elle pudiquement.

Tirer sa révérence en beauté
Vingt-deux ans plus tard, ils  
sont toujours ensemble, et il  
lui donne souvent des coups  
de main, notamment pour  
mettre sur pied la fête des  
Sorcières qui se déroulera ce  
week-end. «La buvette conti- 
nuera à vivre. J’ai trouvé quel- 
qu’un qui a le même état d’es- 
prit que moi pour la gérer. Et  
comme je lui fais confiance, je  
vais lui transmettre le secret  
de ma fondue», déclare-t-elle,  
malicieuse.

Pour sa part, elle pourra  
enfin se consacrer à ses hob- 
bys, au tricot qu’elle affec- 
tionne tout particulièrement  
dans une petite boutique de la  
vieille ville de Bienne qu’elle  
ouvrira deux jours et demi par  
semaine. Pour ne pas arrêter  
complètement et brutalement.

Céline Latscha

Elisabeth Girard, ici avec son compagnon Daniel Bourquin, a décidé de ranger son tablier. Céline Latscha

Une fête des Sorcières 
pour tirer sa révérence

Prêles Après plus de 22 ans à la tête de la buvette, Elisabeth Girard a décidé de rendre son tablier et de profiter, 
à 71 ans, d’une retraite bien méritée. Pour marquer le coup, elle a organisé diverses festivités ce week-end.

Info+: La fête commence ce  
samedi dès 14h30 avec Hobby  
Tiroler, Animal Boys, Stroganoff  
et Single Malt. Elle se poursuit  
dimanche avec un concert de  
Chicken Eye dès 11h.

en situation de handicap; l’ana-
lyse du service d’informations
d’un club sportif; la gestion des
ressources humaines d’une gé-
rance; les enjeuxéconomiques et
juridiquesdes logements seniors;
lamarque de haute renommée;
l’identification des gaspillages

Les diplômés de la HEGArc
Bienne La HEG Arc a remis 161 Bachelors ce lundi à Bienne. Les lauréats ont reçu leur diplôme des mains
d’Erich Fehr, maire de la ville de Bienne, et de Brigitte Bachelard, directrice générale de la HE-Arc.
Lesdiplôméssontprincipalement
issus des cantons de Neuchâtel,
JuraetBerne,ainsiquedescantons
deVaud et Fribourg. Ils ont reçu
leur précieux papier devant un
nombreuxpublic venu assister à
cettecérémoniequis’estdéroulée
au Palais des Congrès de Bienne.
Dans le détail, le maire de la
ville de Bienne Erich Fehr, la
directrice générale de la Haute
Ecole Arc Brigitte Bachelard et
le directeur de la Haute école
de gestion Arc Olivier Kubli ont
remis 94 Bachelors of Science
HES-SO en Economie d’entre-
prise, 46 Bachelors of Science
HES-SO en Droit économique
et 21 Bachelors of Science HES-
SO en Informatique de gestion.

DestravauxdeBachelorprimés
«C’est avec joie que nous orga-
nisons pour la première fois
une cérémonie de remise de
diplômes à Bienne, se réjouit
Olivier Kubli. Une manière de
rendrehommageàunevilledont
sont issus beaucoupde diplômés
de la HEG Arc.»
Lesmeilleurs travaux de Bache-
lor portent sur des événements
culturelsaccessiblesauxpersonnes

Liste des lauréats 2023
Bachelor of Science HES-SO en Droit économique
André Ercil Bienne

Binggeli Laurent Moutier

Latzoo Christina Bienne MentionpoursontravaildeBachelor

Schmalz PairazamánMickela La Neuveville

Bachelor of Science HES-SO en Economie d’entreprise
Awuah-Obimpeh Andrea Moutier

Baechler Céline Corgémont

Böni Tamara Bienne Meilleur travaildeBachelorexaequo

Buraglio Jérémy Péry MentionpoursontravaildeBachelor

Enjreni Jasmine Ostermundigen

Fatton Alexandre Bienne MentionpoursontravaildeBachelor

Froidevaux Corentin Grandval

Gözel Fulya Moutier

Grüter Gilles Bienne

Halef Joëlle Bienne

Hamm Julie Bienne

Hauptlin Cédric Bienne

Lehmann Tiffany Sonceboz Mentionpour son travail deBachelor

Loth Benjamin Bienne Mention pour son travail de
Bachelor

Martin Marc-André La Neuveville

Moreira Tristan Reconvilier

Morina Fuad Malleray

Noirjean Fanny Macolin Meilleur travaildeBachelorexaequo

Rebetez Gaëtan Corgémont MentionpoursontravaildeBachelor

Russo Alessia Bienne

Todeschini Grégory Sonvilier

Bachelor of Science HES-SO en Informatique de gestion
Cleto Sandro Péry

Zine-Elkelma Sabrina Bienne MentionpoursontravaildeBachelor

et lamise en place d’outils Lean
pour un sous-traitant horloger;
une étude de marché et l’éla-
boration d’un plan marketing
pour une école professionnelle
de santé et de bien-être; l’ap-
propriation des codes TIK TOK
pour une marque horlogère.

Durant la manifestation, Cle-
mente Comini, diplômé 2012 de
la HEG Arc, est revenu sur son
parcours professionnel, depuis
l’obtention de son Bachelor en
Economie d’entreprise jusqu’à
son poste de Product Manager
chez Swatch. c-mpr

Le maire de Bienne, Erich Fehr, tout heureux de remettre un diplôme à une lauréate. ldd
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Cruel dénouement pour  
La Neuveville-Lamboing, samedi  
à Develier! La formation du  
bord du lac a été rejointe à la  
95e minute, alors qu'il ne res- 
tait que 20 secondes à jouer.  
Reste que sur l'ensemble du  
match, le FC Develier, inexis- 
tant en première mi-temps où  
il fut mené 3-0 mais nette- 
ment plus fringant en seconde  
période, n'a rien volé. Au fi- 
nal, chaque antagoniste de cette  
partie contre la relégation a eu  
et su profiter de sa mi-temps.

Souverains et bien dans leurs  
godasses, les visiteurs ont fait la  
course en tête dès la 10e minute.  
Kevin Schleifer, par deux fois, et  
Stoyan Salomon donnaient trois  
longueurs d’avance à leurs cou- 
leurs après 26 minutes. Le FCLNL  
proposait alors un très bon foot- 
ball, face à un contradicteur aux  
abonnés absents. Seule ombre au  
tableau, juste avant la pause: ce  
but tombé un peu de nulle part  
et signé Hugo Borne, qui en- 
voyait de 25 mètres un boulet de  
canon dans la lucarne du but dé- 
fendu par Luca Gallo (44e).

Blessé dans son orgueil, De- 
velier s’est révolté au retour des  

vestiaires. Plus entreprenants et  
plus frais physiquement, les  
Jurassiens ont dès lors exercé  
un pressing que les visiteurs  
semblaient dans un premier  
temps pouvoir contenir. Mais  
plus l’horloge tournait, plus la  
pression des «vert» s’accentuait,  
comme en témoignent ces cinq  
coups de coin d'affilée et cette  
réduction du score de Robin  
Dolce à la 71e.

Malgré le pressing et les  
grosses occasions des joueurs  
locaux, les «noir» du capitaine  
Julien Stalder faisaient le dos  
rond pour conserver leur avan- 
tage. Hélas, avec leur gardien qui  

montait jusqu’aux 16-mètres ad- 
verses, Develier parvenait à égali- 
ser lors des ultimes secondes.

Un rythme pas tenable
Le FC La Neuveville-Lamboing  
payait cher sa folle dépense  
d’énergie de ces dernières se- 
maines. La sortie sur blessure  
en fin de première période de  
Jonas Niederhauser, l’un de ses  
meneurs de jeu, a aussi pesé  
lourd dans la balance.

Kevin Schleifer, autre ar- 
tisan de l’attaque du FCLNL,  
en convenait: «A l’extérieur et  
contre une équipe en danger,  
on savait que ce ne serait pas  
facile. Mais à une poignée de  
secondes, cela aurait pu pas- 
ser. Je suis déçu mais fier de  
toute l’équipe qui se bat malgré  
les problèmes de ces semaines  
anglaises à deux voire trois  
matches, depuis début avril.  
C’est trop pour des amateurs, si  
bien que la fatigue se fait sen- 
tir et nous sommes à la limite  
physiquement. Il faut se souve- 
nir qu’à la fin du premier tour  
nous étions derniers, alors ce  
point est bon à prendre dans ces  
circonstances.»

Michel Bourqui
Develier

Après un très bon début de match, Stoyan Salomon (à droite) et le FCLNL ont plié face à Develier.Stéphane Gerber

Vingt secondes 
de trop pour le FCLNL
Football 2e ligue: alors qu’ils semblaient pouvoir tenir la victoire, les joueurs de 
Pierre-Alain Mathez ont été rejoints à la 95e minute. Et dire qu'ils menaient 3-0.

Stade de la Pran: 100 spectateurs.
Arbitre: Berisha.
Buts: 11e Schleifer 0-1. 15e Salomon 
0-2. 26e Schleifer 0-3. 44e Borne 1-3. 
71e Dolce 2-3. 95e Wicht 3-3.
Develier: Schwab; Favre, Wicht, Tschirren,  
Mischler; Pape ( 77e Girardin), Rebetez  
(63e Dolce), Bastien Chapuis, Anthony Cha- 
puis (46e Gygax); Chèvre (57e Saucy).
La Neuveville/Lamboing:Gallo; Haas (76e  
Morina), Engel, Tarchini, Blanchette; Win- 
kelmann (55eWassamba), Jonas Niederhau- 
ser (38e Racine), Gigon, Stalder; Salomon  
(68e Jérémy Niederhauser), Schleifer.
Notes: Develier sans Hervé Chapuis (sus- 
pendu), Georgi ni Winistorfer (blessés). La  
Neuveville/Lamboing sans Grégoire Ma- 
thez, Ribeiro, Hofer (blessés) ni Ribaut (va- 
cances). Avertissements à Bastien Chapuis  
(19e, jeu dur), Wicht (24e, jeu dur), Salo- 
mon (67e, réclamations), Anthony Chapuis  
(73e, réclamations), Borne (86e, jeu dur).  
Coups de coin: 8-3 (3-2).

Develier - La Neuv.- 
Lamboing 3-3 (1-3)

le FC Aurore a subi une nou- 
velle défaite, la septième en neuf  
rencontres depuis le début du  
second tour, pour deux nuls.  
Dimanche, sur leur terrain, les  
Biennois ont été dominés 4-0 par  
Lyss, qui avait ouvert le score  
très tôt (5e) avant de creuser  
l’écart après la pause (47e et 64e).  
Ce revers scelle définitivement  
le sort des Auroriens, qui n’ont  
désormais plus aucun espoir de  
se maintenir dans la catégorie  
et qui évolueront à nouveau en  
3e ligue la saison prochaine.

De son côté, après une sé- 
rie de quatre matches sans vic- 

toire, marquée par deux nuls et  
deux défaites, le FC Moutier a re- 
trouvé le chemin du succès, sa- 
medi à Courroux. Face à l’avant- 
dernier, les Prévôtois n’ont eu  
besoin que d’un but pour s’im- 
poser. Il a été l’œuvre d’Imard  
El Moussaid à la 9e minute.  
Ces trois unités récoltées per- 
mettent aux hommes de Wal- 
ter Dos Reis de se maintenir à  
distance de la zone dangereuse,  
eux qui pointent au 6e rang  
mais qui devront encore récol- 
ter des points lors des quatre  
dernières journées pour s’éviter  
toute mauvaise surprise. ck

2e ligue Défaite par Lyss, dimanche à domicile, la formation biennoise n'a plus aucun espoir de se maintenir.

Aurore muet et relégué, un but suffit à Moutier

Le SV Lyss (en noir) a eu la vie facile, dimanche aux Tilleuls. Jonas Scheck

FOOTBALL
SUPERLEAGUE
Grasshopper - Lucerne 2-0
Servette - Sion 5-0
Young Boys - Zurich 1-1
Lugano -Winterthour 2-1
Saint-Gall - Bâle 6-1

1. Young Boys 33 19 11 3 78-27 68
2. Servette 33 12 15 6 48-45 51
3. Lugano 33 13 11 9 53-44 47
4. Lucerne 33 12 10 11 53-49 46
5. Grasshopper 33 12 7 14 52-57 43
6. Bâle 33 10 12 11 44-45 42
7. Saint-Gall 33 10 10 13 59-49 40
8. Zurich 33 8 14 11 35-51 38
9. Winterthour 33 8 8 17 31-61 32
10.Sion 33 7 10 16 40-65 31

CHALLENGELEAGUE
Yverdon - Thoune 1-0
Vaduz - Aarau 0-1

1. Yverdon 33 19 5 9 60-48 62
2. Lausanne-Sport 33 16 8 9 51-38 56
3. Wil 33 15 8 10 60-48 53
4. Stade-Lausanne 33 15 8 10 58-50 53
5. Aarau 33 14 10 9 58-54 52
6. Thoune 33 12 12 9 57-46 48
7. Schaffhouse 33 11 7 15 47-54 40
8. Bellinzone 33 10 4 19 35-62 34
9. Vaduz 33 6 15 12 46-51 33
10.Neuchâtel Xamax 33 3 11 19 37-58 20

PROMOTIONLEAGUE
Bienne - Young Boys II 3-2
Breitenrain - Bâle II 1-3
YF Juventus - Kriens 2-3
Brühl - Lucerne II 1-2
Baden - Saint-Gall II 2-1
Etoile Carouge - Stade Nyonnais 1-0
Zurich II - Rapperswil 3-4
Bulle - Cham 2-4

1. Lucerne II 32 23 4 5 89-47 71
2. Stade Nyonnais 32 19 5 8 77-43 60
3. Baden 32 17 6 9 57-45 55
4. Cham 31 16 5 10 55-39 51
5. Breitenrain 33 15 8 10 56-54 51
6. Brühl 32 13 12 7 54-40 49
7. Etoile Carouge 33 14 9 10 57-38 49
8. Rapperswil 32 15 5 12 52-50 48
9. Bâle 32 11 10 11 50-51 41
10.Kriens 32 11 6 15 45-55 37
11. Bavois 32 10 9 13 44-56 37
12. Young Boys II 32 10 8 14 59-63 36
13. Zurich II 32 10 7 15 51-54 35
14. Bulle 31 10 6 15 41-50 34
15. Saint-Gall 32 9 7 16 55-78 32
16. Bienne 32 5 10 17 29-56 23
17. YF Juventus 32 3 5 24 23-75 12
18. Chiasso* 34 0 34 0 0-0 0
* Retrait d‘équipe (relégation administrative)

Samedi 20mai. 15h: Lucerne II - Bavois.
16h: Cham - Bienne, Bâle II - Bulle, Stade
Nyonnais - Breitenrain, Saint-Gall II - Kriens,
Rapperswil - Brühl, Young Boys II - Baden,
Zurich II - YF Juventus.

1re LIGUE
Muri - Delémont 3-4
Emmenbrücke - Langenthal 0-3
Concordia - Münsingen 2-0
Schötz - Thoune II 1-3
Wohlen - Köniz 3-3
Dornarch - Rotkreuz 3-2
Black Stars - Neuchâtel XamaxM21 2-3

1. Delémont 28 19 4 5 64-36 61
2. Soleure 28 14 6 8 56-40 48
3. Black Stars 28 14 5 9 53-38 47
4. Concordia 28 15 2 11 55-41 47
5. Schötz 28 13 7 8 35-30 46
6. Münsingen 28 11 8 9 48-44 41
7. NE XamaxM21 28 10 9 9 54-46 39
8. Bassecourt 28 11 6 11 43-39 39
9. Wohlen 28 10 9 9 49-50 39
10.Rotkreuz 28 10 8 10 44-47 38
11. Thoune II 28 9 8 11 49-49 35
12. Köniz 28 8 9 11 28-35 33
13. Langenthal 28 7 11 10 42-49 32
14. Emmenbrücke 28 7 6 15 49-54 27
15. Muri 28 7 5 16 41-87 26
16. Dornach 28 5 5 18 32-57 20

2eLIGUE INTER
Groupe2
Besa - Tavannes/Tramelan 1-0
Farvagny/Ogoz - Erguël 2-1
Matran - Spiez 1-1
CS Romontois - Team VaudM21 1-4
Ajoie-Monterri - Guin 1-2
Châtel Saint-Denis - Prishtina 2-2
Courtételle - La Tour/Le Pâquier 6-2

1. Team VaudM21 25 15 8 2 69- 19 51
2. Courtételle 26 15 8 3 47- 20 51
3. Besa 26 15 4 7 67- 40 47
4. Ajoie-Monterri 26 12 6 8 42- 44 40
5. Châtel-St-Denis 25 10 8 7 44- 32 36
6. FCTT 25 10 6 9 35- 40 34
7. Farvagny/Ogoz 25 9 6 10 44- 42 31
8. La Tour/Le Pâquier 25 9 6 10 48- 57 31
9. CS Romontois 26 9 6 11 35- 49 31
10.Muri-Gümligen 25 8 8 9 39- 45 30
11. Erguël 25 7 9 9 42- 35 28
12. Prishtina 25 6 10 9 39- 41 26
13. Guin 25 7 6 12 42- 59 25
14. Spiez 25 5 5 15 28- 57 18
15. Matran I 26 1 8 17 26- 67 9
16. Fribourg* 300 300 0-0 -3
* Retrait d‘équipe (relégation automatique en
2e ligue) + pénalité de 3 points.

Mercredi 17mai. 20h: La Tour/Le Pâquier
- Farvagny/Ogoz, Team VaudM21 - Matran.
20h15: Erguël - Châtel-Saint-Denis. Samedi
20mai. 16h: Tavannes/Tramelan -
CS Romontois, Spiez - Courtételle. 16h30: Guin
- Besa. 19h: Prishtina - Muri-Gümligen.

2eLIGUE
Groupe Jura-Seeland
Grünstern -Weissenstein 0-2
Kirchberg - Belp 1-2
Develier - La Neuveville-Lamboing 3-3
Courroux - Moutier 0-1
Aurore - Lyss 0-4

Ajoie-Monterri II - Aarberg 3-0
Diasposa - Porrentruy 2-1

1. Porrentruy 21 15 2 4 41- 20 47
2. Weissenstein 22 15 1 6 44- 26 46
3. Lyss 21 13 4 4 48- 24 43
4. Aarberg 22 12 5 5 37- 27 41
5. Diaspora 22 9 5 8 30- 27 32
6. Grünstern 22 8 6 8 29- 27 30
7. Moutier 22 8 6 8 34- 28 30
8. Kirchberg 22 8 5 9 43- 31 29
9. Belp 22 7 6 9 40- 44 27
10.La Neuv.-Lamboing 21 5 9 7 26- 35 24
11. Develier 22 6 6 10 40- 43 24
12. Ajoie-Monterri II 21 5 7 9 24- 35 22
13. Courroux 22 5 1 16 16- 43 16
14. Aurore 22 2 5 15 17- 59 11

Mercredi 17mai. 20h: Lyss - La Neuveville-
Lamboing, Porrentruy - Ajoie-Monterri II.
Samedi 20mai. 16h: Courroux - Lyss. 17h:
Grünstern - Aurore, Develier - Weissenstein,
Kirchberg - Moutier, Ajoie-Monterri II -
La Neuveville-Lamboing, Porrentruy - Belp.
18h: Diaspora - Aarberg.

3eLIGUE
Groupe4
Länggasse - Hermrigen/Jens 6-2
Münchenbuchsee - Anet/Monsmier 1-5
Täuffelen - Lyss II 1-5
Zollikofen - Makedonija 3-0
Azzurri a - Berne a 2-4
Schüpfen - Grünstern 5-2

1. Länggasse 18 15 1 2 85- 23 46
2. Berne a 18 15 1 2 66- 15 46
3. Schüpfen 18 11 2 5 56- 37 35
4. Zollikofen 18 11 2 5 47- 26 35
5. Anet/Monsmier 18 10 0 8 55- 40 30
6. Makedonija 18 8 2 8 30- 43 26
7. Täuffelen 18 7 4 7 42- 46 25
8. Münchenbuchsee 18 5 4 9 27- 55 19
9. Grünstern 18 4 3 11 23- 48 15
10.Lyss II 18 4 1 13 37- 54 13
11. Hermrigen-Jens 18 3 3 12 19- 58 12
12. Azzurri a 18 3 1 14 24- 66 10

Groupe5
Tavannes/Tramelan II - Court 2-1
Moutier II - Aegerten 1-1
Longeau - Nidau 2-4
Bévillard-Malleray - Orpond renvoyé
Boujean 34 - Fr.-Montagnes 1-2
Rüti - Azzurri b 0-2

1. Fr.-Montagnes 18 16 2 0 57- 15 50
2. Azzurri b 18 13 4 1 49- 19 43
3. Nidau 17 10 3 4 52- 36 33
4. Orpond 17 9 4 4 46- 35 31
5. Bévilard-Malleray 17 7 4 6 32- 32 25
6. Rüti 17 7 2 8 33- 37 23
7. Aegerten 18 5 6 7 37- 41 21
8. FCTT II 18 5 5 8 34- 42 20
9. Moutier II 18 4 4 10 19- 35 16
10.Court 17 3 5 9 25- 40 14
11. Longeau 18 3 1 14 19- 47 10
12. Boujean 34 17 3 0 14 22- 46 9

Groupe6
Courrendlin - Haute-Ajoie 0-4
Glovelier - Olympic Fahi 5-1
Develier II - Val Terbi 1-3
Boncourt - Vicques 1-1
Delémont II - Belprahon 4-0
Bassecourt II - Alle 2-1

1. Haute-Ajoie 18 14 3 1 57- 20 45
2. Val Terbi 18 13 2 3 42- 20 41
3. Alle 18 10 1 7 54- 41 31
4. Glovelier 17 9 3 5 44- 26 30
5. Courrendlin 18 9 2 7 34- 32 29
6. Delémont II 17 8 3 6 40- 29 27
7. Vicques 18 6 3 9 38- 45 21
8. Boncourt 17 5 5 7 35- 45 20
9. Bassecourt II 18 6 1 11 32- 48 19
10.Olympic Fahy 17 4 2 11 32- 54 14
11. Belprahon 18 3 4 11 19- 44 13
12. Develier II 18 2 5 11 23- 46 11

3eLIGUENEUCHÂTELOISE
Groupe2
Les Bois I - Le Locle II 3-2
Erguël II - Bevaix 9-1
Le Landeron - Saint-Blaise II 4-5
Val-de-Ruz - La Sagne 0-3
Le Locle I - Cressier 13-0
Cortaillod - Lignières 4-2

1. Cortaillod 17 13 2 2 81- 25 41
2. Erguël II 18 12 5 1 55- 26 41
3. Le Locle I 18 12 3 3 70- 26 39
4. Les Bois 18 11 3 4 42- 28 36
5. La Sagne 17 10 4 3 58- 30 34
6. Le Locle II 18 7 4 7 42- 34 25
7. Saint-Blaise II 18 7 4 7 34- 45 25
8. Lignières 18 5 2 11 25- 51 17
9. Val-de-Ruz 18 2 7 9 34- 48 13
10.Le Landeron 18 4 1 13 37- 58 13
11. Bevaix 18 3 3 12 24- 70 12
12. Cressier 18 1 2 15 14- 75 5

CYCLISME
TOURD‘ITALIE
8eétape, Terni - Fossombrone, 207km: 1.
Ben Healy (IRL/EF Education) 4h44‘24‘‘.
2. Derek Gee (CAN) à 1‘49‘‘. 3. Filippo Zana
(ITA). 4. Warren Barguil (FRA), tousm.t.
5. Carlos Verona (ESP) à 2‘12‘‘. 6. Mattia Bais
(ITA) à 2‘37‘‘. Puis: 10. Tao Geoghegan Hart
(GBR) à 4‘34‘‘. 11. Primoz Roglic (SLO). 12. Ge-
raint Thomas (GBR), tousm.t. 15. João Almeida
(POR) à 4‘48‘‘. 19. Remco Evenepoel (BEL) m.t.
25. Andreas Leknessund (NOR) à 5‘08‘‘. 50.
Stefan Küng (SUI) à 9‘03‘‘. 144. Fabian Lienhard
(SUI) à 24‘53‘‘.

9eétape, contre-la-montre Savignano
sul Rubicone - Cesena, 35km: 1. Evenepoel
(Soudal-Quick Step) 41‘24‘‘. 2. Thomas à 1‘‘.
3. Geoghegan Hart à 2‘‘. 4. Küng à 4‘‘. 5. Bruno
Armirail (FRA) à 8‘‘. 6. Roglic à 17‘‘.

Classement général (9/21): 1. Evenepoel
34h33‘42‘‘. 2. Thomas à 45‘‘. 3. Roglic à 47‘‘.
4. Geoghegan Hart à 50‘‘. 5. Almeida à 1‘07‘‘.
6. Leknessundm.t. Puis: 35. Küng à 15‘57‘‘.
151. Lienhard à 1h47‘52‘‘.
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L'Office fédéral des routes  
(OFROU), on le sait, a présenté  
les modalités du trafic pendant  
la fermeture de la voie descen- 
dante de l'A16 entre La Heutte  
et Bienne-Nord, entre fin 
mai 2023 et l'été 2024. «Beau- 
coup d'usagers de la route sont  
très inquiets des répercussions  
sur l'accessibilité du Jura ber- 
nois pendant ces travaux et 
s'étonnent de certaines solu- 
tions choisies, qui prétériteront  
manifestement certaines locali- 
tés ou certains types d'usagers»,  
déplore franchement Manfred  
Bühler, qui vient de déposer  
plusieurs questions à ce pro- 
pos sur le bureau du Conseil 
fédéral.

Le conseiller national UDC  
de Cortébert constate que le tra- 
fic lent sera contraint d'attendre  
à un feu alterné entre la sor- 
tie de Péry et le site de l'en- 
treprise Vigier pour rejoindre la  
nouvelle voie réservée au trafic  
lent. «Compte tenu de la lon- 
gueur du tronçon couvert par le  
feu, et de la vitesse des tracteurs  
ou vélos qui l'emprunteront, il  
est manifeste que le temps d'at- 
tente sera considérable», prévoit- 
il. Non content de s'arrêter en  
si bon chemin – ou mauvaise  
route –, le politicien du Vallon  
glisse que les usagers en pro- 
venance de Sauge souhaitant re- 
joindre Bienne seront contraints  
de monter sur l'A16 à Frinvil- 
lier, et d'aller faire demi-tour à  
La Heutte pour redescendre à  

Bienne. «Ce détour paraît par- 
faitement incongru, mais serait  
justifié par la fermeture de la  
route passant à proximité de  
la carrière du Vorberg afin de  
la réserver aux transports pu- 
blics», analyse-t-il.

Nouvel itinéraire?
Dans ce contexte, Manfred Büh- 
ler souhaite que le Conseil fédé- 
ral lui dise si la possibilité de faire  
passer le trafic lent descendant  
de la jonction de La Heutte par  
le chemin forestier menant à la  
sortie de la nouvelle galerie de  
secours du tunnel 8 et au site in- 
dustriel Vigier pour le traverser  
et rejoindre la nouvelle voie pour  
le trafic lent a été étudiée.

«Contact a-t-il été pris avec  
l'entreprise Vigier pour ce faire,  

et si non, pourquoi? Compte  
tenu du fait que relativement  
peu de bus circuleront, n'est-il  
pas possible, aussi, de permettre  
au trafic en provenance de Sauge  
et désirant descendre à Bienne  
d'emprunter le chemin du Vor- 
berg et la route des Romains afin  
d'éviter le détour par La Heutte?»  
insiste l'homme de terrain.

De manière générale, le mo- 
tionnaire s'interroge: ne serait- 
il pas nécessaire de prévoir  
à terme le doublement de la  
voie descendante et le retour  
de la voie montante en route  
cantonale, afin que les pro- 
chains travaux d'assainissement  
ne conduisent pas à un rétrécis- 
sement à seulement deux voies,  

mais en laissent systématique- 
ment quatre à disposition?

De quoi décocher une lé- 
gère flèche de Parthe en guise  
de conclusion: «Pourquoi ces  
travaux sont-ils simultanés avec  
ceux d'Orvin et dans des gares,  
donnant la fâcheuse impression  
d'un Jura bernois isolé?»

Il l'a demandé!

Pierre-Alain Brenzikofer

Transjurane: des usagers entre inquiétude et incertitudes
Bas-Vallon Le conseiller national de Cortébert Manfred Bühler souhaite 
ardemment qu'on trouve les meilleures solutions pour le trafic pendant les longs 
travaux sur l'A16 La Heutte-Bienne. Il l'a fait savoir à qui de droit. Donc à Berne.

Selon Manfred Bühler, même la voie lente pourrait poser quelques problèmes. Stéphane Gerber

Miliciens, accrochez-vous. Tel  
aurait pu être le slogan de  
la journée de lundi, à la- 
quelle ont participé une soixan- 
taine d'élus, nouveaux pour la  
grande majorité, de la région. A 
l'initiative de la Préfecture du  
Jura bernois, qui a relancé  
une pratique dont la dernière  
édition remontait à 2017, les  
membres des Exécutifs étant  
récemment entrés en fonction  
ont eu droit à diverses pré- 
sentations quant aux multiples  
cordes qu'ils doivent accrocher  
à leurs arcs pour remplir aux  
mieux leur rôle.

Au CIP de Tramelan, on leur  
a parlé de bases légales, de comp- 
tabilité, de chiffres. Mais pas uni- 
quement. Outre les aspects juri- 
diques, le rôle de la Préfecture, de  
l'Office des affaires communales  
et de l'organisation du territoire  
(OACOT), les procédures en ma- 
tière de constructions, de protec- 
tion de la population et les rela- 
tions avec leurs administrations  
ont été évoquées.

Découverte perpétuelle
«Les tâches des Communes sont  
multiples. Toute décision est  
contestable et le droit d'être en- 
tendu est sacré en Suisse», pré- 
vient Naira Martin, préfète sup- 
pléante, en introduction. «Les  
vices de procédure constituent  
une ‹plaie›. Il faut veiller à  
rester dans les clous, faire les  
choses en ordre pour se ‹blin- 
der›. Car l'épée de Damoclès  
plane», appuie son collègue,  
Diego Eleuterio.

Comprenez par là que les  
orateurs de Courtelary tiennent  
à sensibiliser les élus quant au  

strict respect de la sacrosainte  
Loi sur les communes. «Vous  
avez le mérite de vous enga- 
ger. Mais un Conseil communal  
ou municipal ne fonctionne pas  
comme un club de football», ap- 
puie Giovanna Munari Paronitti,  
cheffe de l'unité francophone  
de l'OACOT.

Les frais élus l'ont rapide- 
ment remarqué, sur le terrain.  
«J'ai beaucoup appris en une  
année de Conseil général avant  
d'être élu à l'Exécutif», convient  

Vincent Glauser, conseiller mu- 
nicipal, chargé de l'Instruction  
publique et de la culture, à Tra- 
melan, depuis le début de l'an- 
née. «Mais j'aurais aimé pouvoir  
passer davantage de temps au  
Législatif. J'ai dû apprivoiser les  
rouages en accéléré avec le pied  
à l'étrier dès le début.»

Le parcours de Josian Fu- 
rer, à la tête du dicastère des  
Bâtiments, à Valbirse, depuis le  
1er janvier, est à peu près si- 
milaire. Le son de cloche aussi.  

«J'ai passé une année et de- 
mie au Conseil général avant  
de prendre mes nouvelles fonc- 
tions à l'Exécutif», relève-t-il. «Ce  
n'est pas facile de comprendre  
comment fonctionne une com- 
mune, qui n'a rien à voir avec  
la gestion de son ménage. C'est  
une perpétuelle découverte.»

La collectivité d'abord
Qui requiert de l'aide, prove- 
nant de toutes parts. Christophe  
Chavanne, président de l'Asso- 

ciation des secrétaires munici- 
paux du Jura bernois, est venu  
souligner l'importance d'un tra- 
vail d'équipe. «Il faut parfois  
tempérer l'enthousiasme des  
nouveaux élus, car on ne peut  
pas tout faire», précise le secré- 
taire d'Evilard.

«Nous apprenons plein de  
choses utiles pour la bonne  
conduite des affaires. C'est très  
précieux, car des questions juri- 
diques viennent souvent sur la  
table», relève Mathieu Klinger,  

notamment chargé des construc- 
tions, à Nods, depuis début 2022.  
«Je suis moi-même juriste, mais  
le domaine dont je suis respon- 
sable est très technique.»

Tous les participants ont in- 
tégré la priorité qu'ils donnent  
à l'intérêt général de leur  
commune, sans quoi ils n'oc- 
cuperaient pas les postes qui  
sont les leurs. Mais tous re- 
lèvent l'importance d'être sou- 
tenu. «Je constate que j'ai beau- 
coup de lacunes, que j'ai be- 
soin de savoir vers qui me tour- 
ner pour obtenir des réponses. 
Aujourd'hui, je peux nouer des  
contacts pour savoir à qui j'ai  
affaire dans ces cas-là», se féli- 
cite Josian Furer.

Une aide indispensable  
pour faire face à la complexité  
de la tâche d'un élu commu- 
nal de milice. «La critique est  
facile. Je m'investis pour sa- 
voir de quoi il retourne. Mais  
il faut bientôt être juriste ou  
comptable pour occuper une  
telle fonction», constate le Val- 
birsien. «Il faut garder en tête  
l'intérêt public, ne pas avoir  
de parti pris, être fair-play et  
penser à la collégialité», appuie 
Mathieu Klinger.

Et faire preuve de patience.  
Pour que l'investissement per- 
sonnel des élus porte ses fruits.  
«Aujourd'hui, je travaille sur  
des dossiers qui ont été lancés  
avant mon arrivée. Ce que je  
peux initier ne se réalisera pro- 
bablement pas lors de la législa- 
ture actuelle. Il faut avoir envie  
de se mettre à disposition de sa  
commune. C'est quand on est  
dedans que l'on se rend compte  
de la ‹lenteur› des processus.»

Et de la difficulté de la tâche  
d'élu communal.

Emile Perrin

Jura bernois Nombre de membres des divers Exécutifs de la région le savaient déjà, leur fonction requiert 
une large palette de connaissances, pas toujours évidentes à intégrer. Ils ont suivi une formation, lundi, à Tramelan.

Un éventail de tâches riche 
mais ô combien complexe

Les membres des Exécutifs des villages de la région ont besoin d'un bagage de plus en plus complet. Archives
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Buvette de Prêles
Dernier service pour Elisabeth Girard
Après plus de 22 ans de bons et loyaux services, la patronne de la buvette de Prêles a tiré
sa révérence ce week-end. “Cette buvette, c’était ma vie, mais à 71 ans, je crois que c’est le bon
moment pour passer la main“, confie-t-elle non sans émotion. En effet, même si elle restera
propriétaire des lieux, elle a trouvé un gérant de confiance, qui gardera à l’endroit son 
authenticité.

Que les amateurs des fameuses fondues au 
fromage concoctées par Elisabeth Girard se 
rassurent : elle a promis de révéler son secret à
son successeur, secret jalousement gardé dans
la cuisine de sa buvette, où c’est elle qui a été
aux fourneaux pendant toutes ces années. 
“J’ai toujours eu pour me seconder au service une

employée fidèle qui est restée avec moi jusqu’au
bout. Elle était toujours ponctuelle, et nous avons
toujours collaboré en bonne intelligence. “
Pour Elisabeth Girard, tourner la page n’était
pas chose aisée. “
Cette buvette, j’en ai rêvé. Maman de quatre 
enfants, je venais de vivre une séparation difficile

et je souhaitais de tout cœur un nouveau départ,
une nouvelle vie. Quand j’ai eu vent qu’une 
certaine Madame Stoll, une Allemande, avait 
décidé de construire en lieu et place de la baraque
qui n’était plus aux normes une véritable buvette,
j’ai pris mon courage à deux mains et je lui ai écrit.
Nous nous sommes rencontrées, et, deux jours
plus tard, elle m’appelait pour me confier le poste
de gérante. “

Aussitôt dit, aussitôt fait. Elisabeth Girard vit
toujours à Bienne car son plus jeune fils y est
toujours en formation, mais elle monte à Prêles
6 jours sur 7. Toujours vaillante, toujours moti-
vée malgré quelques réticents du Plateau de
Diesse qui ne lui donnaient pas six mois. 
“En apprenant qu’ils avaient fait des paris quant
à la longévité à la tête de la buvette, cela m’a fait
beaucoup de peine. Mais j’ai tenu le coup malgré
tout. Parce que c’était mon rêve, et sans doute
aussi parce que ma grand-maman paternelle ve-
nait de Lamboing. J’ai toujours eu un lien parti-
culier avec le Plateau de Diesse. Je m’y sens à l’aise,
je m’y sens bien. “

Heureusement, Elisabeth Girard n’a pas eu 
affaire qu’à des farouches opposants. 
“Ma clientèle se composait à 80% de personnes
venues de Suisse-Alémanique. J’avais des clients
fidèles qui revenaient régulièrement. “ 
Parmi eux, l’un des employés communaux, 
Daniel Bourquin, passe très souvent depuis les
débuts d’Elisabeth Girard à la buvette. 
“Aujourd’hui, cela fait 22 ans que nous sommes
ensemble. J’ai littéralement refait ma vie ici sur le
Plateau et j’y suis heureuse“, sourit-elle pudique-
ment.

Secondée par ce dernier dans ses tâches 
quotidiennes, elle a décidé de terminer sa 
carrière en beauté en offrant un week-end 
exceptionnel à sa clientèle. Une Fête des 
sorcières comme elle les aime, avec des
concerts, de l’animation, de l’ambiance. 
“Ma fille Nathalie chante dans deux groupes qui
se sont produits sous la tente de fête que nous
avions installé pour l’événement. Nous avons eu
beaucoup de monde et c’est vraiment valorisant
de terminer par cette touche festive.“

Même si elle quitte sa buvette, Elisabeth Girard
ne prend pas exactement sa retraite. Elle tiendra
boutique en vieille ville de Bienne deux jours
et demi par semaine et y proposera ses créa-
tions au tricot, ainsi que tous les objets en peau
de mouton de Monsieur Neuenschwander
avec qui elle collabore depuis plus de 40 ans. 
“Je me réjouis de cette nouvelle étape de vie et 
remercie toutes celles et ceux qui m’ont fait
confiance et m’ont soutenue au fil des années “,
conclut-elle.                                                          Céline

Elisabeth Girard et Daniel Bourquin vont pouvoir profiter d’une retraite bien méritée.
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«A mon arrivée sur le Plateau, 
j’ai été quelque peu démunie 
face à ce monde nouveau où je 
ne savais pas exactement com-
ment entrer en relation avec 
les autres», se souvient Céline 
Racine. Au même titre, ses 
trois autres camarades, Elisa 
Shirley, Valentin Wepfer et Sig-
mund Graf partagent le même 
avis. Même si le Plateau de 
Diesse est un lieu idyllique 
pour y vivre, il manque par-
fois un endroit où se retrouver. 
Une place du village où l’on 
pourrait tout simplement se 
rencontrer, échanger et, pour-
quoi pas, entreprendre quelque 
chose ensemble.

«Comme ma société est spé-
cialisée en conseils pour les pe-
tites et moyennes entreprises 
aussi bien que pour les petites 
et moyennes communes, j’ai eu 
la chance de découvrir, au fi l du 
temps, les différentes initiatives 
pour créer davantage de lien 
entre les citoyens», explique Va-
lentin Wepfer. Prêts à s’investir 
pour leur région et inciter tout 
un chacun à consommer local 
en mettant en avant les talents 
et compétences des différents 
acteurs, les quatre membres 
fondateurs de l’association Pla-
teau vivant sont allés à la ren-
contre des Conseils communaux 
des différentes communes du 
Plateau de Diesse.

Un réel besoin
«L’enthousiasme que le projet 
suscite nous motive et nous 
confi rme que le besoin est 
réel», sourit Elisa Shirley. Dans 
le même élan, ils sont égale-
ment allés voir les sociétés de 
développement et les groupes 
d’animation. «Le Plateau est 
rempli de belles initiatives, 
mais ces activités manquent de 
visibilité. Nous avons donc dé-

cidé de créer un agenda en 
ligne où tout un chacun, no-
tamment les sociétés locales, 
pourront annoncer leurs événe-
ments sous forme de publica-
tion.» Dans le même registre, 
Plateau vivant offrira un ré-
pertoire où associations, théra-
peutes, commerçants et artisans 
pourront proposer leurs ser-
vices, leurs heures d’ouverture.

«Consommer local nous 
tient à cœur, et nous sommes 
convaincus qu’il y a absolu-
ment tout ce dont nous avons 
besoin au quotidien sur le Pla-
teau. Nul besoin d’aller chercher 
loin. C’est une façon de pro-
mouvoir le tissu économique 
sur place, et là aussi, d’offrir 
davantage de visibilité à celles 
et ceux qui font commerce de 
leurs compétences.»

L’aspect économique a donc 
son importance, certes, mais pas 
uniquement. «Nous avons aussi 
imaginé que les gens pourraient 
profi ter des compétences des 
uns et des autres. Organiser, par 
exemple, un atelier de peinture 
où celles et ceux qui ont des 
notions les transmettent aux in-
téressés. Des échanges de bons 
procédés, des moments parta-
gés. Pour mieux vivre ensemble», 
poursuit Elisa Shirley. Pour ce 
faire, il s’agissait de trouver éga-
lement un lieu adéquat pour en 
faire un endroit où se rencon-
trer et donner corps à l’associa-
tion, la matérialiser.

Des locaux à l'EJC
«Les locaux de l’Ecole à jour-
née continue (EJC) vont se libé-
rer sous peu, puisque cette der-

nière déménagera pour s’instal-
ler dans le nouveau collège des 
Joncs», déclare Céline Racine. 
L’association a déjà postulé 
pour obtenir tous les locaux 
occupés par l’EJC. La grande 
salle, mais également les plus 
petites, qui pourront être attri-
buées en fonction des besoins 
et des envies. «Nous avons cer-
taines idées et une vision de 
ce que nous aimerions pou-
voir vivre avec les autres habi-
tants du Plateau», poursuit Cé-
line Racine.

Une vision certes, mais que 
les membres de l’association 
souhaitent élargir et complé-
ter avec les propositions qui 
émaneront d’autres citoyens 
qu’ils convient d’ailleurs à un 
premier atelier, le 25 mai pro-
chain, au Battoir de Diesse. 

«L’idée est de réunir la po-
pulation pendant deux heures 
et d’imaginer, en groupe, ce 
que pourrait être ce lieu de 
rencontre et comment lui don-
ner vie», dit Valentin Wepfer. 
«En travaillant sur son senti-
ment d’appartenance à la com-
munauté, on ne peut que se 
sentir davantage impliqué. Et 
c’est ensemble que nous dessi-
nerons les piliers de Plateau vi-
vant», conclut-il.

Vivant, vibrant, le Plateau de 
Diesse pourrait donc l’être da-
vantage encore grâce à cette heu-
reuse initiative qui, espérons-le, 
fera écho dans les différents vil-
lages qui jalonnent ce bijou logé 
entre le lac de Bienne et le Chas-
seral, où il fait bon vivre, et où il 
fera encore meilleur à l’aune des 
liens tissés.

Céline Latscha

Valentin Wepfer, Elisa Shirley et Nicole Racine planchent sur leur projet Plateau vivant (manque Sigmund Graf sur la photo). Céline Latscha

Rendre le Plateau encore
plus vivant en créant du lien

Plateau de Diesse Amoureux de leur région, quatre citoyens ont décidé d’o� rir aux autres
leur vision: celle d’une communauté qui partage compétences et activités

L’Espace jeunesse d’Erguël (EJE), 
le travailleur social hors murs 
et l’association Maison d’Ici et 
d’Ailleurs (MIA) organisent une 
journée de rencontre autour du 
sport, de la musique et de la 
nourriture. Celle-ci se déroulera 
le 29 mai, de 13h à 20h, sur la 
place de l’Esplanade.

Comme chaque année, l’EJE 
met sur pied un tournoi de 
streetfoot destiné aux enfants 
et aux adolescents. Ce tournoi 
est organisé en collaboration 
avec l’association nationale In-
foClick qui permet aux jeunes 
vainqueurs de participer à des 
fi nales régionales puis natio-
nales à travers toute la Suisse. 
Les animateurs socioculturels 
de l’EJE et le travailleur social 
hors murs ont ouvert cet événe-
ment à d’autres organisations, le 
but étant d’augmenter la cohé-
sion sociale et de stimuler la ré-
appropriation de l’espace public 
par les citoyens.

Cuisine ukrainienne
C’est tout naturellement que 
l’association MIA s’est jointe à 
eux. Pour rappel, elle encadre et 
forme les personnes allophones 
qui résident à Saint-Imier, dis-
pensant notamment des cours de 
français et leur fournissant une 
aide administrative.

L’association est respon-
sable de la restauration durant 
l’événement du 29 mai. Cinq 
personnes fréquentant l’asso-
ciation MIA ont proposé leurs 
services pour confectionner et 
servir à manger gratuitement 
aux personnes souhaitant se 
restaurer sur place. Des spécia-
lités ukrainiennes, somaliennes 
et afghanes, notamment, se-
ront au menu. Au programme 
de la journée, en plus du 
tournoi de streetfoot, des ani-
mations musicales, une exposi-
tion de dessins, des lectures de 
contes, une démonstration de 
danse. c-mpr

Saint-Imier Sport,
musique et nourriture sur
la place de l'Esplanade

Journée sportive
et culturelle

La 33e édition de la Foire de 
printemps se déroulera durant 
le week-end de Pentecôte, sur 
la place de la Gare. Un pro-
gramme riche et très varié est 
proposé sur les trois journées de 
fête. Le vendredi, dès 18h, le pu-
blic pourra applaudir la chorale 
de l’Ecole primaire, Arc-en-ciel. 
Le premier coup de siffl et du 
traditionnel tournoi de beach-
volley sera donné dès les offi cia-
lités terminées.

Les membres du HC Cor-
gémont proposeront leur soirée 
concert dès 19h30, avec la mu-
sique de Crystal Or. Cette forma-
tion, née à fi n 2020 et basée à 
Corgémont, réunit quatre mu-
siciens expérimentés et de haut 
niveau. Tout au long de la soi-

rée, le Moto-Club, le HC Corgé-
mont et le FC la Suze distilleront 
ensuite une ambiance du ton-
nerre, avec DJ et musiques pour 
tous les goûts.

La foire et les bouilles
Samedi, la foire débutera dès 
9h, avec des vendeurs qui 
proposeront leurs produits. Le 
marché aux puces ouvrira ses 
portes parallèlement. Dès 13h, 
le Moto-Club organisera un 
parcours de motocross pour 
les enfants. A 13h30, le lan-
cer de la bouille se déroulera 
sur le terrain du tournoi de 
beach-volley. Le Centre anima-
tion jeunesse (CAJ) de Péry-La 
Heutte et environs sera sur 
place, dès 14h30, avec notam-

ment un baby-foot et un bar à 
sirops. La crèche Les Ecureuils 
organisera, dès 15h, une ani-
mation originale pour les plus 
jeunes, sous la tente du HC 
Corgémont. 5 gars — 1 fi lle — 
Corgémont: sous cette appel-
lation prometteuse, un groupe 
vocal local donnera, en soirée, 
un concert que les amateurs de 
chanson française ne manque-
ront sous aucun prétexte.

En soirée, ce sera à nou-
veau ambiance DJ et musiques 
diverses sous les tentes du HC, 
du Moto-Club et du FC. Afi n de 
bien terminer le week-end, les 
jeunes tireurs proposeront di-
manche un café, dès 9h, et une 
restauration chaude sera servie 
de 11h à 14h30. c-mpr

Corgémont Un programme à la fois traditionnel et exceptionnel attend la population le week-end prochain. Il y en aura pour tous les goûts.

Crystal Or, des musiciens expérimentés qui interprètent leurs propres
compositions en français. ldd

Trois jours de liesse sur la place de la Gare dès vendredi prochain
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Ils arriveront discrètement  
d'Europe du Nord, d'Outre-At- 
lantique, de la Thuringe, de Lu- 
cerne ou même de Côte d'A- 
zur, pour balancer des titres tels  
qu'«Inflation», «Body bomb» ou  
«Collapsing» au pied d'une  
ruine. Ce n'est qu'un petit  
aperçu, mais le décor est planté.  
Entre mercredi et samedi soir,  
le festival Toxoplasmose re- 
muera une seizième fois le fief  
forestier du Château d'Erguël.

Le visuel de l'affiche, au de- 
sign spectral et sanglant à sou- 
hait, met déjà aux anges et  
au taquet les fans de Métal et  
de musique extrême. 21 pres- 
tations musicales sont au pro- 
gramme, dont celles des Finlan- 
dais de Rotten Sound ou des  
New Yorkais d'Unsane, hissés  
d'entrée de jeu au rang de têtes  
d'affiches inespérées.

A croire que, comme le vin,  
ce rendez-vous régional se bo- 
nifie d'une année à l'autre. «De- 
puis maintenant quatre, cinq  
ans, on arrive à dégager un petit  
bénéfice et à disposer d'un cer- 
tain budget pour payer les ca- 
chets», lâche Yvan Cuesta, l'un  
des responsables de la commu- 
nication. «Ce qui nous permet  
d'entrer en négociation avec de  
plus gros groupes.»

Un public français
Forts dès le départ des charmes  
uniques du Château d'Erguël,  
les programmateurs s'appuient  
aujourd'hui sur une certaine  
expérience, tout en bénéficiant  
d'une infrastructure profession- 
nelle.

A cela s'ajoute, qu'au fil des  
ans, le festival s'est peu à peu  
taillé un nom en France voisine,  
et en particulier à Lyon et à Be- 
sançon, où une scène Métal pro- 

lifique lorgne de plus en plus  
du côté du Vallon. «Vu qu'on  
travaille énormément l'accueil  
des groupes, ils repartent en gé- 
néral super contents, puis en  
parlent naturellement autour  
d'eux», poursuit Yvan Cuesta.  
Comme le veut désormais la  
tradition, le festival tempestera  
en mode crescendo, suite à une  
première soirée à la touche plu- 
tôt folk et helvétique.

Cela se corse en effet le  

jeudi, dédié aux sons lourds,  
lents, intenses et oppressants,  
pour finir par «dépoter au maxi- 
mum» le soir suivant, à coups de  
grindcore ou hardcore pour les  
amateurs de musique rapide et  
violente.

Les concerts du samedi ga- 
rantissent au final un mé- 
lange inclassable. «C'est un peu  
un melting-pot de plein de  
choses qui nous plaisent et  
qui sortent des clous», pour- 

suit Yvan Cuesta, en signalant  
la présence de la rappeuse vau- 
doise Nathalie Froehlich, ainsi  
que du beatmaker (créateur de  
rythmes) toulousain Al'Tarba,  
attendu à Sonvilier pour un  
échantillon de ses différentes  
productions. «On veut montrer  
que c'est aussi un genre de  
musique qu'on aime, et qu'elle  
se marie en général très bien  
avec tout le reste.» Dans le lot  
des coups de cœur des orga- 

nisateurs, on retiendra notam- 
ment Unsane, dans le registre  
du noise rock à l'américaine, et  
principalement Rotten Sound,  
l'une des grandes références du  
grindcore nordique.
Se démarquent également le Ju- 
rassien Romain Gogniat, qui dif- 
fuse à lui seul les teintes coun- 
try blues de Coal Black Horses,  
ou encore le trio chaux-de-fon- 
nier Traktör, en termes de sto- 
ner rock instrumental. Des voi- 

sins gonflés à bloc à l'idée de se  
produire autour des ruines.
«Etant friands de ce festival de- 
puis pas mal d'années, on se  
réjouit vraiment de pouvoir y  
jouer pour la première fois»,  
confie le bassiste Louis. A noter,  
par ailleurs, la reprogramma- 
tion du groupe de sludge belge  
30 000 Monkies, contraint d'an- 
nuler, en mai dernier, en rai- 
son de l'accident de son bat- 
teur. «On a réussi à s'arranger  
pour qu'ils viennent cette an- 
née, pour notre plus grand plai- 
sir et paraît-il le leur», se félicite  
Yvan Cuesta.

Avec un pic d'affluence le  
vendredi, les quatre soirées de  
concerts attirent bon an mal  
an jusqu'à 1000 festivaliers  
en cas de météo clémente.  
Leur ravitaillement sera as- 
suré cette fois-ci par un col- 
lectif ambulant, qui propo- 
sera des burgers végan tout  
au long de la manifestation.  
Comme chaque année, un mi- 
nibus sillonnera en continu  
entre la gare de Saint-Imier et  
le site du festival. Celui-ci per- 
mettra de rentrer sans risque.

Salomé Di Nuccio

Culture Entre ce mercredi et samedi soir, le festival de métal et musique extrême remuera une seizième fois 
le fief forestier du Château d'Erguël. Présentation.

Vendredi soir, les Finlandais de Rotten Sound seront la grande tête d'affiche. ldd

Toxoplasmose secouera le 
Château d'Erguël

Les groupes 
repartent 
généralement 
super contents.

Responsable communication
Yvan Cuesta

Informations et programmation : 
 www.toxoplasmose.ch

Le breakeur Lotus s'illustre à  
Zurich. À seulement 16 ans,  
Mateo Prinz de Prêles, formé à  
la Groove Academy à Neuchâ- 
tel, s'est démarqué samedi de  
tous ses concurrents. Il a rem- 
porté la victoire en breaking lors  
de la finale suisse du Red Bull  
BC One devant 1’000 specta- 
teurs en liesse.

Dans la Halle 622 de Zu- 
rich à guichets fermés, il dé- 
croche ainsi la chance de repré- 
senter la Suisse lors de la finale  
mondiale. Considérée comme la  
1-on-1 Breaking Battle la plus  
prestigieuse au monde, cette  
compétition se déroulera cette  

année dans la capitale fran- 
çaise, en prélude aux Jeux olym- 
piques de Paris 2024 où le  
breaking sera présenté pour la  
première fois comme discipline  
olympique.

La finale a mis au défi le  
jeune Lotus ainsi que l'expé- 
rimenté Moa, promis à une  
triple victoire. C'est finale- 
ment B-boy Lotus qui a su  
convaincre les juges: «Je te- 
nais vraiment à gagner au- 
jourd'hui et je suis très heu- 
reux de participer pour la  
première fois, d'être là et  
de gagner du premier coup.  
Je veux montrer à Paris en  
quoi ma victoire d'aujourd'- 
hui était méritée !»

Valérie Lou

Danse Le breakeur de Prêles a remporté, samedi, la finale du Red Bull BC One. Il aura une chance 
de défendre les couleurs de la Suisse lors de la finale mondiale.

B-Boy Lotus de Prêles ira en final à Paris. ldd

Le B-boy Lotus couronné à Zurich
PUBLICITÉ
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Comme dans la célèbre chan- 
son de Patrick Bruel «Place des  
grands hommes», la direction et  
le corps enseignant du Collège  
du District de La Neuveville ont  
décidé de donner rendez-vous à  
tout le monde pour une journée  
conviviale et festive où il fera  
bon se souvenir.

«Nous avons opté pour un  
événement festif en impliquant  
toutes les personnes, élèves et  
enseignants, qui sont passés  
dans les classes du Collège, ex- 
plique Christophe Gutzwiller, di- 
recteur du Collège du District de  
La Neuveville. Renonçant à re- 
trouver tous les anciens élèves  
tant la tâche est fastidieuse, le  
comité d’organisation de ce 50e  
anniversaire a décidé de comp- 

ter sur le bouche-à-oreille, les ré- 
seaux sociaux et les médias pour  
que le message passe et qu’un  
maximum de monde fasse ce  
«retour aux sources» l’espace  
d’une journée.

Décidant de mêler passé et  
présent, les enseignants ont re- 
trouvé des archives, des images  
de chantiers effectués tout au  
long des 50 ans du Collège,  
ainsi que de nombreuses pho- 
tos de classes, de moments de  
camps et d’activités scolaires  

diverses. Elles seront affichées  
et projetées durant cette jour- 
née. «Si nous nous en tenons  
aux faits exacts, le collège fête  
son 51e anniversaire, car le bâ- 
timent a été construit en 1972  
et la première rentrée scolaire  
dans ses murs a eu lieu au  
printemps 1972», confie Chris- 
tophe Gutzwiller.

Tous concernés
Le Covid étant passé par là, la  
direction et le corps enseignant  

du Collège du District ont décidé  
de repousser l’événement à cette  
année, pour éviter de devoir li- 
miter le nombre de personnes  
présentes sur le site. «Toutes  
les classes sont impliquées dans  
le projet, puisque toutes expo- 
seront les travaux réalisés dans  
le cadre de la semaine hors- 
cadre de septembre dernier», ex- 
plique Isabelle Membrez, ensei- 
gnante et membre du comité  
d’organisation. Sur une base vo- 
lontaire, certains élèves seront  

d’ailleurs présents ce fameux sa- 
medi 1er juillet et tiendront dif- 
férents stands dans l’enceinte du  
Collège. Des foodtrucks complè- 
teront l’offre au niveau nourri- 
ture.

«Nous sommes ravis que  
tout le monde joue le jeu,  
et le sommes d’autant plus  
d’avoir retrouvé d’anciens col- 
lègues qui ont accepté de se  
joindre à ce jubilé», déclare  
Christophe Gutzwiller. D’ores  
et déjà en ébullition à l’idée  

de vivre cette journée de re- 
trouvailles et d’émotions, la di- 
rection du Collège du District  
et son corps enseignant se ré- 
jouissent d’accueillir tout un  
chacun sur le site aux Prés- 
Guëtins.

Les places de parc étant limi- 
tées il est fortement recommandé  
de s’y rendre à pied ou en trans- 
ports publics. Une journée entre  
passé et présent, où chacun aura  
l’occasion d’évoquer ses souvenirs  
en toute convivialité.

Céline Latscha

La Neuveville Anciens élèves et enseignants sont attendus pour une journée portes ouvertes le 1er juillet. Des images 
d'archives seront affichées et projetées à cette occasion. Les photos de classe auront aussi une place d'honneur.

Le Collège du District célèbre 
son demi-siècle d'existence

Le 50e anniversaire du Collège du District se tiendra le samedi 1er juillet, de 11h à 16h. Céline Latscha

Toutes les classes 
sont impliquées 
dans le projet, 
puisque toutes 
exposeront les 
travaux réalisés 
lors de la 
semaine 
hors-cadre.

Enseignante
Isabelle Membrez

Il n’y a pas que le ticket de  
caisse ou la facture d’électri- 
cité qui en prend un coup  
cette année, le budget va- 
cances aussi. Prendre l’avion,  
loger dans un hôtel ou louer  
une voiture, tout augmente.  
Voyager coûte plus cher, voire  
beaucoup plus cher en fonc- 
tion des destinations.

Japon, Indonésie, Thaï- 
lande, Zanzibar, Guadeloupe  
ou encore Egypte figurent en  
tête de liste, précise Natha- 
lie Chuat, vice-présidente du  
Groupement des agences de  
voyages neuchâteloises et de  
l’Arc jurassien. Après les pé- 
riodes de restrictions liées au  
Covid, L'envie de s’évader et de  
profiter de cette liberté retrou- 

vée est grande au sein de la po- 
pulation. Avec un budget plus  
important aussi. La forte de- 
mande impacte donc les prix.

Bali et le Japon très chers
Mais d’autres facteurs ex- 
pliquent cette inflation. La  
hausse des coûts de l’énergie  
qui entraîne une explosion des  
tarifs hôteliers, comme c’est  
le cas à Bali. Mais plus glo- 
balement, c’est surtout l'aug- 
mentation des coûts du carbu- 
rant répercutée sur les prix des  
billets d’avion, selon Nathalie  
Chuat. «Actuellement, pour se  
rendre au Japon, il faut comp- 
ter pour une personne entre  
2500 et 3000 francs pour un al- 
ler simple». A cela s’ajoute la  

fréquence des vols, autrement  
dit l’offre, qui a aussi diminué  
chez certaines compagnies aé- 
riennes. «C’est le cas pour les  
Seychelles par exemple».

Il y a également le com- 
portement des vacanciers qui a  
changé depuis la période Co- 
vid. «Ils s’y prennent moins  
à l’avance pour préparer leur  
voyage. Ils ont encore de la  
peine à se projeter et ce n’est  
pas sans conséquence», relève  
Nathalie Chuat.

«Statistiquement, si les  
clients réservent très tard, les  
compagnies peuvent s’imagi- 
ner qu’il n’y aura pas les réser- 
vations suffisantes pour main- 
tenir les vols». L’experte en  
voyages déconseille du coup les  

last minute, en tout cas pour  
cette année.

Dans les destinations prisées
pour les vacances d’été, Natha- 
lie Chuat cite le bassin méditer- 
ranéen, «notamment la Grèce, la  
Corse et la Sardaigne. Mais aussi  
des contrées plus lointaines qui  

font leur retour comme l’Asie,  
les Etats-Unis ou la Tanzanie».

Dans un secteur dure- 
ment touché par les res- 
trictions liées à la pandé- 
mie, Nathalie Chuat se ré- 
jouit de cette reprise et de  
la confiance retrouvée, voire  

renforcée des clients. «La pé- 
riode Covid a mis en exergue  
que d’avoir un interlocuteur  
physique pour trouver des  
solutions de remplacement,  
pour régler des soucis de ré- 
servation, de remboursement,  
c’est mieux qu’internet». jpp

Il faut prévoir un budget plus important cette année pour s'envoler sur une plage lointaine ldd

Tourisme Plusieurs facteurs expliquent la hausse des prix des voyages. 
Eléments d’explication avec Nathalie Chuat, vice-présidente du Groupement des 
agences de voyages neuchâteloises et de l’Arc jurassien.

Pourquoi les vacances coûtent plus cher cette année?
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Le canton de Berne veut honorer  
la mémoire des victimes de me- 
sures de coercition à des fins d’as- 
sistance et de placements extrafa- 
miliaux. Suite à une motion dé- 
posée par le député socialiste de  
Tramelan Hervé Gullotti, et lar- 
gement acceptée sous la forme  
du postulat (131 voix pour, 9  
voix contre et 7 abstentions)  
en novembre 2019, un Symbole  
commémoratif sera inauguré le 
25 mai, au château de Köniz.  
De nombreuses communes par- 
ticipent également à cette ma- 
nifestation en organisant divers  
événements.

«Lors du dépôt de cette in- 
tervention, la Confédération ef- 
fectuait toute une démarche  
de reconnaissance de ces per- 
sonnes dont le quotidien a  
été bouleversé par le place- 
ment forcé et, pour nombre  
d'entre eux, par la maltrai- 
tance physique et psychique»,  
évoque Hervé Gullotti. «Or, jus- 
qu’à septembre 2018, 1765 per- 
sonnes se sont manifestées au- 
près des Archives de l’Etat de  
Berne afin que ces dernières  
entreprennent des recherches  
sur leur passé, soit près de  
20% des personnes ayant dé- 
posé un dossier auprès de l’Of- 
fice fédéral de la justice», rele- 
vaient le socialiste et sa collègue  
de parti Tanja Bauer (Wabern)  
dans leur motion. Si la loi fédé- 
rale offre une compensation fi- 
nancière aux victimes, les politi- 
ciens estimaient aussi important  
que le Canton réalise un travail  
de mémoire officiel.

Briser un tabou
«Je ne suis pas personnellement  
touché de près par ces événe- 
ments dramatiques, et je ne me  
sens pas responsable de ce qu'il  
s'est passé», relate Hervé Gul- 
lotti. «En revanche, il est de  
ma responsabilité de veiller à  
ce que cela ne se reproduise  
plus.» En mettant en lumière  
cette part sombre de l'histoire  
sociale de la Suisse, trop long- 
temps restée taboue, voilà l'ob- 

jectif du Tramelot. «Au départ,  
en discutant avec une associa- 
tion de victimes, on s'est rendu  
compte qu'on ne voulait pas de  
monument. Là, le Canton a dé- 
cidé d'impliquer également les  
Communes, en leur proposant  
de poser une plaque commé- 
morative ou une exposition d'af- 
fiches, ce qui est une très bonne  
solution pour faire de la préven- 
tion et conscientiser la popula- 
tion sans culpabiliser qui que ce  
soit», considère Hervé Gullotti.

C'est ainsi que plusieurs lo- 
calités de la région ont décidé  
de participer à cette action. «Le  
Jura bernois, au passé agricole, 
est concerné par ces destins  
brisés ou malmenés. Je trouve  
cela constructif que les Com- 
munes s'investissent dans cette  
démarche, le principal étant  
de faire un geste.» Aussi sym- 
bolique soit-il, ce geste devra  
permettre de ne pas oublier  
ces tristes événements afin que  
ceux-là ne se répètent plus.

Sébastien Goetschmann

Canton de Berne Le Symbole commémoratif, en mémoire des victimes de mesures de coercition à des fins d’assistance 
et de placements extrafamiliaux, sera inauguré le 25 mai, à la suite d'une motion du socialiste de Tramelan Hervé Gullotti.

Se souvenir pour que cela 
ne se reproduise plus jamais

Jusqu’aux années 1970, de nombreux enfants et adolescents ont fait l’objet de placements extrafamiliaux et de mesures de coercition à des fins 
d’assistance en Suisse, comme ici au foyer pour enfants Sunnehus, à Frutigen, en 1947. Keystone

Je ne me sens pas 
responsable de 
ce qu'il s'est 
passé. En 
revanche, je suis 
responsable 
de veiller à ce 
que cela n'arrive 
plus.

Député-maire de Tramelan
Hervé Gullotti

Dans le Jura bernois et à Bienne,  
plusieurs localités participent à  
cette action cantonale en mé- 
moire des victimes de placements  
forcés. A Belprahon, le jeudi 25  
mai, à 19h30, à la salle com- 
munale: présentation des événe- 
ments, exposition d’affiches ainsi  
que des symboles commémoratifs  
et des témoignages. L'exposition  
sera ensuite visible le samedi 27  
mai, de 16h à 18h, et le dimanche  
28 mai, de 14h à 18h. A Bienne,  
on inaugurera le Symbole com- 
mémoratif bernois le 25 mai et le  
Nouveau Musée Bienne proposera  
une exposition sur le sujet. Un  

témoin de l'époque interviendra  
également au début de la séance  
du Conseil de ville du 25 mai,  
à 18h. A Courtelary, une confé- 
rence aura lieu le 8 juin, à 19h,  
à la salle communale, avec l'his- 
torienne Anne-Françoise Praz, au- 
tour des «placements d'enfants en  
Suisse: histoire, mémoire, répa- 
ration (XIXe-XXIe siècles)». Le Ci- 
noche de Moutier prévoit la pro- 
jection du film «L'enfance volée»,  
le 26 mai à 18h, suivie d’un apé- 
ritif-discussion. La Commune et la  
Paroisse de Nods invitent la po- 
pulation au temple, jeudi 25 mai,  
à 18h, pour une partie officielle  

constituée de discours, de l'inau- 
guration de la plaque commémo- 
rative et de l'exposition d'affiches.  
Une exposition qui sera égale- 
ment montrée à la salle de pa- 
roisse de Sornetan, du 25 mai au  
8 juin. La partie officielle se dé- 
roulera le 26 mai, à 17h, avec  
Hervé Gullotti et le témoignage  
de Michel Cattin. Du côté de Val- 
birse,c'est une semaine complète  
«placements forcés» qui est mise  
sur pied, avec une exposition à  
découvrir jusqu'au 8 juin, entre  
le temple de Bévilard et l'Espace  
Birse, dont le parcours sera inau- 
guré par une balade, le 25 mai à  

18h. S'ensuivra une cérémonie et  
la pose d'une plaque commémo- 
rative le même jour. Vendredi 26  
mai, un repas et témoignage de  
Liselotte Gerber, dès 18h30, aura  
lieu au Carillon (inscription pour  
le souper au 076 822 21 19). En- 
fin, le film «L'enfance volée» sera  
projeté gratuitement au cinéma  
Palace, le 31 mai, à 20h. L'ex- 
position sera aussi visible dans les  
rues du village de Pontenet, du  
jeudi 25 mai au jeudi 8 juin. Par  
ailleurs, les Communes de Cor- 
moret, Tramelan et Villeret ins- 
talleront également une plaque 
commémorative.

La région rend hommage aux victimes de coercition

Redonner vie à la place du  
Marché de Saint-Imier. C’est le  
souhait formulé par les élus  
ARC (Alternative régionale &  
communale) lors du dernier  
Conseil de ville. La fraction a  
déposé un postulat qui cherche  
à dynamiser cet espace situé  
au cœur de la cité imérienne.  

Aujourd’hui, le site au pied de  
la Collégiale est utilisé comme  
place de stationnement, sauf les  
mardis et vendredis, matinées  
de marché.

Le groupe ARC a à cœur  
d’améliorer l’attractivité de la  
zone même s’il ne remet  
pas en cause son utilité ac- 
tuelle, explique Jessica Froide- 
vaux, conseillère de ville ARC  

à Saint-Imier. Les élus ARC es- 
pèrent que l’Exécutif sera ou- 
vert à jouer le rôle de facili- 
tateur lors d’événements festifs  
ou fédérateurs qui pourraient  
voir le jour sur cette place du  
Marché. «L’idée n’est pas de  
supprimer les stationnements,  
mais de les suspendre à cer- 
taines occasions festives», relati- 
vise Jessica Froidevaux qui sait  
bien que toucher des places de  
parc fait toujours grincer des  
dents.

Les Imériens pourraient  
alors bénéficier ponctuellement  

d’une zone de rencontre au  
cœur de la commune. «De tels  
projets se font déjà dans les  
villes environnantes comme à  
Bienne et La Chaux-de-Fonds»,  
rappelle la conseillère de ville.  
Une démarche qui prend tout  
son sens avec l’arrivée des  
beaux jours qui invite la po- 
pulation à passer davantage de  
temps en extérieur.

La proposition doit désor- 
mais être étudiée par le Conseil  
municipal. Une réponse sera  
fournie lors d’une prochaine  
séance du législatif imérien.

Natacha Mengoli

La place du Marché mérite un petit coup de cravache pour le rendre 
plus vivant, selon les élus ARC. RJB

Saint-Imier Le centre imérien devrait être dynamisé. 
C'est du moins l'avis des élus ARC qui ont déposé un 
postulat en ce sens lors du dernier Conseil de ville.

Le cœur de la cité imérienne doit battre plus vivement
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En réponse à une motion ur- 
gente, le Conseil exécutif in- 
dique déplorer les répercus- 
sions négatives qu’ont les pro- 
jets de construction sur l’acti- 
vité des commerces, sans toute- 
fois voir la nécessité d'agir. Plu- 
sieurs partis l'ont en effet in- 
terpelé, constatant que, dans le  
canton de Berne, il n’existe au- 
cune possibilité de demander  

une indemnisation financière  
lorsque des travaux publics et  
des fermetures prolongées de  
routes entraînent une situa- 
tion de détresse avérée pour les  
entreprises.

L'intervention parlemen- 
taire interpartis, dont Mathias  
Müller (UDC, Orvin) est le  
porte-parole, fait écho au vaste  
chantier de la traversée d'Or- 
vin. «La boulangerie ouverte  
en 2014 a essuyé d’énormes  

pertes financières jusqu’à ce  
jour à cause du chantier. Et  
ce, bien que le propriétaire s’ef- 
force de tirer le meilleur parti  
de la situation. Sur les 17 em- 
ployées et employés, quatre ont  
dû être licenciés dans l’inter- 
valle», écrivent les signataires  
de la motion.

«Même si de tels cas de  
rigueur revêtent un caractère  
tout à fait exceptionnel, il ne  
faut pas les nier pour autant.  

Il est inadmissible que des en- 
treprises se retrouvent en diffi- 
culté, qu’elles doivent procéder  
à des licenciements, voire, dans  
le pire des cas, mettre la clé  
sous le paillasson parce que des  
travaux publics leur ont causé  
un manque à gagner colossal»,  
insistent-ils.

Pas besoin d'un instrument  
cantonal supplémentaire
Pragmatique, l'Exécutif sou- 
ligne que, selon la loi canto- 
nale sur les routes, les bor- 
diers doivent tolérer les inter- 
ventions découlant de mesures  
pour la construction et l’en- 
tretien de la route, sans in- 
demnité, à moins qu’il n’existe  

un droit à une indemnisation  
en vertu de la réglementa- 
tion sur l’expropriation. Celle- 
là stipule que: «Si la construc- 
tion ou l’exploitation d’un ou- 
vrage destiné à un but pu- 
blic provoque des effets exces- 
sifs qui ne pourraient être évi- 
tés qu’avec des moyens dispro- 
portionnés, le dommage causé  
au voisin sera réparé.» Ainsi,  
une entreprise peut demander  
une indemnité jusqu'à un an  
après la prise de connaissance  
du préjudice, en prouvant les  
dommages subits.

«Par ailleurs, le droit suisse  
connaît aussi des instruments  
permettant d’indemniser la res- 
triction (temporaire) de la pro- 

priété, telle qu’elle résulte, par  
exemple, de travaux de construc- 
tion ayant des effets excessifs»,  
ajoute l'Ours, en mentionnant  
les articles 679, 679a et 684 du  
Code civil suisse. Ainsi, le Conseil  
exécutif estime «qu’un instru- 
ment supplémentaire n’est pas  
nécessaire sur le plan cantonal»  
et que chaque prétention doit de  
toute manière être examinée au  
cas par cas.

En outre, l'Ours signifie  
que, «même si la motion était  
adoptée, une loi devrait encore  
être soumise au Grand Conseil  
et ne pourrait donc pas s’appli- 
quer au cas d’Orvin», vu le dé- 
lai d'entrée en vigueur d'une  
telle loi.

Sébastien Goetschmann

Pas nécessaire d'agir en faveur des commerces d'Orvin
Indemnités L'Exécutif cantonal propose de refuser une motion de Mathias Müller 
(UDC, Orvin) demandant de créer la possibilité d’un soutien financier pour les 
entreprises qui se sont retrouvées dans une situation de détresse avérée en raison 
de l’impact de travaux publics.

Une année 2022 entre tour- 
ments et soulagement pour Cel- 
tor SA. A l’occasion de son as- 
semblée générale, mardi soir, la  
société a présenté un résultat fi- 
nancier positif, malgré l’incendie  
de la halle de transbordement  
survenu en juillet dernier. Le bé- 
néfice s’élève à 156'211 francs,  
légèrement inférieur à celui de  
l’année précédente, précise Cel- 
tor dans un communiqué diffusé  
ce mercredi.

Lors de l’assemblée géné- 
rale, il a aussi été question du  
projet Celtor II. L’approbation  
en décembre dernier du plan de  
quartier «Celtor», ayant valeur  
de permis de construire, donne  
le feu vert au lancement de la  
deuxième phase de l’exploita- 
tion du site de Ronde Sagne. Le  
concept de budget prévisionnel  
est esquissé pour un fonction- 
nement jusqu’en 2067, précise  
encore le communiqué. c-cwi

Celtor  Le centre de 
traitement des ordures 
de Tavannes a réalisé 
un bénéfice en 2022.

Bons résultats 
malgré 
l'incendie

«La décision de déménager  
notre compagnie théâtrale est  
aussi pragmatique que finan- 
cière, sans oublier que la com- 
mune de Nods nous offre un  
cadre et des opportunités que  
nous n’avions clairement pas à  
Saint-Imier.»

Fabrice Bessire, co-fonda- 
teur d’Utopik Family, n’a jamais  
perdu son bel enthousiasme et  
sa façon poétique de traduire la  
vie par le mot et par le geste.  
La compagnie qu’il a montée  
avec sa complice de toujours,  
Florine Némitz, a cependant été  
contrainte de trouver un autre  
local de répétition adéquat, au  
risque d’atterrir dans un garage  
faute de moyens. «La subven- 
tion cantonale que nous rece- 
vions, ce contrat de confiance  
de quatre ans, touche à sa  
fin, et ne pourra pas être re- 
nouvelée», poursuit Fabrice Bes- 
sire. «Les subventions versées  
par la commune de Saint-Imier  
ne sont malheureusement pas  
suffisantes pour faire vivre une  
structure comme la nôtre.»

A la quinzaine culturelle 
Le hasard de la vie et des ren- 
contres faisant souvent bien les  
choses, Florine Némitz, qui di- 
rige l’Ecole à Journée Continue  
(EJC) du Plateau de Diesse, est  
régulièrement en contact avec  
Mary-Claude Bayard, maire de  
Nods. Bien décidée, de concert  
avec son Conseil communal, de  
développer un pôle culturel au  
sein de sa commune, cette der- 
nière offre l’opportunité à Uto- 
pik Family de s’installer dans  
l’école primaire du village, nou- 
vellement rénovée et agrandie.

«Nous avons convenu de  
mener deux ou trois actions par  
année en accord avec le calen- 
drier de la commune et celui  
de la paroisse, et nous nous ré- 
jouissons de participer à la Quin- 
zaine culturelle qui débute le  

25 mai à Nods», confie Fabrice  
Bessire.

Rendez-vous est d’ailleurs  
donné le 2 juin dès 19h pour  
un spectacle de rue ponctué  
de poèmes caresses. «C’est un  
concept quasi magique, qui per- 
met, grâce à des tubes, de susur- 
rer un poème à un spectateur  
en particulier», sourit Fabrice  
Bessire.

Un moment unique qui se  
partage à deux au milieu de la  
foule, comme une caresse. « J’ai  
repris une idée développée lors  
de cours de théâtre de mon- 
ter une troupe d’une vingtaine  

de bouffons. Le terme peut pa- 
raître galvaudé. C’est un groupe  
d’individus épris de liberté, et  
qui l’exprime de différentes ma- 
nières. Une tribu, un clan qui  
décline ce thème poétiquement,  
au gré de ses déambulations.»

Compagnie atypique
Une performance surprenante à  
n’en pas douter, et forcément  
émouvante, comme le sont sou- 
vent les productions signées Uto- 
pik Family. Si la compagnie a dé- 
ménagé, elle continue de rayon- 
ner dans toute la région et bien  
au-delà. «Je cultive avant tout  

ma sensibilité artistique, et je  
ne fais pas des spectacles estam- 
pillés Jura bernois», déclare vo- 
lontiers Fabrice Bessire.

Une belle philosophie qui  
convient parfaitement à cette  
compagnie atypique, «Utopik»,  
qui récolte de beaux succès par- 
tout où elle passe. «Nous étions  
à Avignon l’été dernier avec So- 
lar, et même si c’est toujours dif- 
ficile de décrocher des dates de  
tournée, nous sommes désor- 
mais reçus dans des salles pres- 
tigieuses, c’est une belle recon- 
naissance»,s’enthousiasme Fa- 
brice Bessire.

Très active à différents ni- 
veaux, dans le milieu scolaire  
également, la troupe pourra  
proposer de la médiation et des  
ateliers découvertes en étant au  
cœur de l’établissement scolaire  
niola, tout en continuant de dis- 
penser ses cours de théâtre à  
Saint-Imier,

Sonceboz, et prochainement  
à Nods. «Nous allons d’abord  
nous installer, nous poser ici à  
Nods, avant d’entreprendre des  
actions sur place, mais nous  
avons d’ores et déjà quelques  
idées pour offrir des touches  
poétiques régulières», conclut-il.

Céline Latscha

Le ciel au-dessus, la nouvelle création d’Utopik Family proposée au CCL de Saint-Imier en début d’année, a rencontré un beau succès. ldd

Pléthore de 
projets poétiques

Nods Utopik Family a pris ses nouveaux quartiers dans l’école primaire de la localité 
en avril dernier. Une belle occasion pour la compagnie de s’épanouir ailleurs qu’en terre imérienne.

Bienne  Installée à la rue Bu- 
benberg depuis 1928, la crèche  
éponyme est l'une des plus im- 
portantes crèches municipales, à  
Bienne. A ce titre, elle assure  
l'accueil de plus de 80 enfants,  
lit-on dans un communiqué de  
la Ville de Bienne, mercredi.Au- 
jourd'hui, des mesures sont né- 
cessaires afin de sécuriser dura- 
blement la structure porteuse du  
bâtiment: l'assainissement des  
canalisations ainsi que le renfor- 
cement des fondations combiné  
au remplacement de certains  
piliers défectueux. Le Conseil  
municipal a donc approuvé  
un crédit d'investissement de  
297'000 francs pour la sécu- 
risation de ces piliers. Les tra- 
vaux sont prévus entre juillet et 
octobre 2023. awa

EN BREF

Un crédit 
en faveur de la 
crèche Bubenberg



La société de tir de Diesse à la grande tristesse de faire part du décès de

Monsieur

ROBERT HUGUELET
Papa de notre président Sylvain Huguelet.

Nous présentons à la famille nos plus sincères condoléances.

AVIS MORTUAIRE

Un message, une pensée, un sourire, une fleur, un don...

Profondément touchée par ces témoignages de sympathie 
reçus lors du deuil de 

Roger Lauber
29.09.1933 – 03.05.2023

sa famille vous exprime toute sa gratitude et sa vive reconnaissance.                                                                                                         
Sylvie Lauber, Rte du Château 25, 2520 La Neuveville

REMERCIEMENTS
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Diesse - Fête autour du clocher samedi 3 juin   
L’église, ce lieu de rencontre
Diesse célébrera son clocher dans tous les sens du terme samedi 3 juin 2023 avec une
grande fête, des animations et des délices culinaires à profusion. Clou du spectacle : les ama-
teurs de sensations fortes pourront descendre le clocher en rappel, encadrés par Laurent
Torriani et différents autres membres du club alpin de La Neuveville.

Tout a commencé lorsque le Groupe d’Anima-
tion de Diesse (GAD) s’est mis en tête d’organiser
une visite guidée du village. 
“L’année dernière, nous avons eu la chance de
pouvoir mettre sur pied une telle visite qui a ren-
contré un franc succès“, confie la présidente du
GAD. Comme l’église de Diesse fait partie 
intégrante du village et qu’elle possède un
passé historique captivant, le GAD s’est natu-
rellement approché de la paroisse réformée et
de son pasteur, Stéphane Rouèche. 
“Nous avons tout de suite été séduits par cette
belle idée, et cela nous donne l’occasion d’orga-
niser des visites guidées au sein de l’église, grâce
notamment aux documents d’époque que nous
pourrons exposer lors de cet événement. “

En effet, l’église, quel que soit le cheminement,
quelles que soient les convictions, est le lieu de
rencontre par excellence. Pour le GAD et la 
paroisse réformée, cet événement ne peut être
que fédérateur d’ailleurs. 
“Au moment où nous avons imaginé cette fête, la
commune Plateau de Diesse n’avait pas 
encore de budget, et, de ce fait, nous n’avions
aucun moyen à disposition“, souligne Nicole 
Lecomte. Les choses étant rentrées dans 
l’ordre de ce côté-là, c’est donc le cœur 
tranquille que les deux organismes peuvent
proposer à la population locale un événement
autour de leur clocher, un événement rassem-
bleur et original, qui permettra de 
passer un agréable moment ensemble tout en
se délectant d’anecdotes du passé.

Ainsi, on apprendra notamment pourquoi il y
avait, au fond de l’église, un panneau avec la
mention “Interdiction de cracher“. L’on pourra
emprunter le passage que prenait l’Abbé 
Boivin aux alentours de 1530 pour donner la
messe alors qu’il avait été obligé de devenir
pasteur. Une vie entre deux confessions, entre
deux cultes, une particularité de plus pour
Diesse, village aussi étonnant qu’intéressant.
“Ce que nous souhaitons, c’est organiser une fête
pour petits et grands“, poursuit Florence 
Jeanneret du GAD. En effet, les enfants n’ont
pas été oubliés et pourront participer à 
différentes animations. 
“Par contre, pour la descente du clocher, nous
avons dû fixer certaines règles. Il est évident que
la sécurité prime, et sera au cœur de cette 
animation qui risque d’être spectaculaire et faire
sensation. “
Au chapitre restauration, grâce à la fanfare, tout
le monde pourra se délecter de délicieuses 
pizzas. Les amateurs de soupe aux pois n’ont
pas été oubliés non plus et auront le plaisir de
savourer celle de Jean-Louis Racine. On pourra
aussi croquer dans unepâtisserie en s’offrant
un peu de douceur.
Tous les ingrédients sont donc réunis pour que
la fête soit belle. Une fête en écho à la Quin-
zaine culturelle de Nods qui tiendra son 
marché du terroir ce jour-là. 
“Plutôt que de nous faire concurrence, nous 
collaborons en bonne intelligence“, sourit 
Stéphane Rouèche. L’affiche de la manifesta-
tion porte donc la mention du marché à Nods,
et vice versa. Tout le Plateau sera donc en liesse
samedi 3 juin, l’occasion d’y faire escale et de
se jeter (en toute prudence !) du clocher de
Diesse !                                        Céline

Fête autour du clocher
Samedi 3 juin 2023 de 11h à 17h. 
Visites historiques, animations et 

restauration sur place, concert d’orgue à 16h30.
Quinzaine culturelle à Nods 

Du 25 mai au 11 juin, marché du terroir 
sur la place du village samedi 3 juin de 9h à 14h.



Cross triathlon – Carole Perrot      
Couronnement mondial à Ibiza !
L’année 2023 a débuté de la meilleure des manières pour Carole Perrot qui a remporté la
médaille d’or aux Mondiaux de cross triathlon (hors élites) le 5 mai dernier à Ibiza. 
Cette magnifique performance lui permettra d’aborder les nombreuses échéances qui 
l’attendent cette année en triathlon et cross triathlon avec confiance et sérénité. 

14 - Région 

Auréolée de son titre mondial de triathlon
Xterra (hors élites) décroché en Italie en octobre
2022, Carole Perrot s’est une nouvelle fois 
installée sur son petit nuage le 5 mai dernier à
l’occasion des Mondiaux de cross triathlon, à
Ibiza. L’athlète de Prêles a remporté la médaille
d’or (toutes catégories confondues) chez les
amateurs en signant un excellent chrono (2 h
05’30) qui lui aurait valu la 11e place chez les
élites. Troisième lors de l’épreuve de natation,
elle a passé la ligne d’arrivée de la course VTT
en tête et a su habilement éviter les pièges de
la course à pied pour goûter à un nouveau
triomphe. 
“Ce titre mondial de cross triathlon me procure un
sentiment de fierté. C’est super cool de gagner,
mais le plus important pour moi, c’est de pouvoir
partager ma joie avec mes enfants en leur disant

“ça ne vous fait pas bizarre de coller un bisou à
une championne du monde ? “ (rires). 
“Vous savez, je donne toujours le maximum pour
obtenir le meilleur résultat possible, mais je 
respecte trop mon corps pour me mettre au-delà
de mes limites. Comprenez par là que je sais aussi
mesurer mon esprit de compétition. “

Si Carole Perrot a connu une ascension fulgu-
rante en triathlon et cross triathlon, elle le doit
avant tout à son entraîneur Bernard Maréchal :
“Il prépare mon plan d’entraînement avec une
grande méticulosité. C’est quelqu’un d’extrême-
ment exigeant avec lui-même, mais qui arrive à
transmettre son message sans faire preuve 
d’autorité. Lorsque je ne suis pas au top de ma
forme, en raison d’un rhume, par exemple, il 
n’hésitera pas à me donner un jour de repos. Il

existe une véritable relation de confiance entre
nous et cela nous permet de communiquer de
manière optimale.“ 

Première expérience chez les pros  
Avant de disputer son premier triathlon, à 
Tramelan, en 2014, Carole Perrot avait déjà 
pratiqué de nombreux sports comme le tennis,
le volleyball, le ski alpin, le snowboard et bien
sûr la natation, le vélo et la course à pied. C’est
donc bel et bien la passion qui fait courir Carole
Perrot et comme elle ne laisse jamais rien au
hasard dans son plan d’entraînement, son 
sérieux, son courage et sa ténacité ne 
pouvaient que lui donner le format d’une
championne. Placée sur la bonne orbite par son
titre mondial d’Ibiza, la Jurassienne bernoise
lorgne en direction des prochaines compéti-
tions avec l’espoir d’ajouter de nouveaux 
exploits à sa riche collection. Le 3 juin, elle 
disputera les Championnats d’Europe de 
triathlon à Madrid qui engloberont le sprint et
la discipline olympique. 
“Cela serait vraiment cool si je pouvais accéder au
podium car la concurrence s’annonce fournie et
féroce “, relève-t-elle. 

Le 10 juin, Carole Perrot aura l’honneur de 
participer aux Championnats d’Europe de
cross triathlon Xterra, à Namur avec les élites.
Cet événement coïncidera avec sa première
compétition chez les professionnels et son 
objectif est d’obtenir un top 10, ce qui relèverait
de l’exploit, mais pas forcément de l’étonne-
ment vu la richesse de son potentiel. Le 17 juin,
Carole Perrot participera aux Championnats de
Suisse de cross triathlon Xterra à La Brévine. 
En jouant sur plusieurs tableaux, Carole Perrot
ignore encore où elle fixera ses priorités pour
la suite de l’année 2023. Elle n’hésite pas à 
affirmer que sa motivation ne se mesure pas à
la taille d’une compétition puisque toutes les
épreuves auxquelles la championne de Prêles
participe lui procurent un plaisir intense. En fait,
sa plus grande satisfaction ne réside pas au 
niveau des résultats, mais dans le fait de 
pouvoir aligner les compétitions sans blessure.
Signe que le fait de se retrouver sur le toit du
monde ne l’empêche pas de garder la tête
froide. Surtout, ne change pas, Carole. 

Olivier Odiet

En route vers le titre mondial. (photos ldd)

Paroisses réformée & catholique     
Promenade dans le Jura
Le jeudi 27 avril dernier, une vingtaine de retraités  et retraitées sont partis en car pour
le Jura à l’occasion d’une course organisée par les paroisses réformée et catholique de 
La Neuveville. 

Une première halte café-croissants au Logis
de la Licorne à la Ferrière permis de découvrir
l’étonnante histoire des lieux, entre natura-
listes-collectionneurs et le séjour de Jean-
Jacques Rousseau. 
Puis nous avons eu droit à une visite haute en
couleurs, au musée des boites de montres où
M. Henri Cattin, nous a parlé avec passion de
ce savoir-faire horloger, tout en nous faisant
découvrir les outils et machines précieuse-
ment conservées. Certaines étant des bijoux
de précision et d’ingéniosité. 
Notre descente en car sur la petite route de
la Goule fut mémorable ! Heureusement que
chacun est arrivé sans égratinures au restau-
rant où une magnifique assiette de filet de
truite nous a été servie avec le sourire et la
bienveillance du personnel. 
Pour le retour nous avons encore fait une
halte à l’église catholique du Noirmont où
tous les participants, ravis de cette belle esca-
pade, ont admiré une architecture de pierres
naturelles et de lumière convergeant vers le
chœur majestueux. Une belle image de ce qui
nous rassemblé durant cette journée. 

John Ebbut & Yannick Salomon
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La Neuveville - Zone Piétonne 
Aliose
En quelques années le duo suisse Aliose a su trouver une place bien personnelle dans le
paysage de la chanson pop francophone après de nombreux concerts en Suisse et à l’étranger.

Alizé et Xavier revendiquent leur goût 
prononcé pour une chanson française qui
prend ses racines dans les années 70. Ils puisent
également une part de leur inspiration dans
une scène plus récente. Cet attachement fort à
la musique francophone ne les empêche pas
d’admirer et d’avoir été fortement influencés

par un large éventail d’artistes pop anglo-
saxons (ou chantant en anglais), souvent de
grands mélodistes.
Cette mixité se ressent dans leur musique : les
titres d’Aliose allient en effet la simplicité des
vraies chansons pop – celles qui sont propul-
sées par des mélodies imparables – à une 
certaine sophistication, et à des textes inspirés,
entre mélancolie, ironie et espoir. C’est aussi 
vocalement que le duo nous séduit, par sa 
douceur, sa sensualité et sa virtuosité. Son 
identité s’est forgée avant tout dans le mélange
des deux voix.
Nous sommes très fiers de les accueillir sur
notre scène.
Rejoignez-nous sur la place de la Liberté dès
19h30 pour venir déguster la friture de la 
Société des pêcheurs de La Neuveville.

Samedi 27 mai à 20h30
Place de la Liberté, La Neuveville - Entrée libre

www.lazonepietonne.ch

Jill
Drame de Steven Michael Hayes, avec 

Tom Pelphrey, Juliet Rylance, Zackary Arthur
Fin des années 70. Ted et Joann
s'installent dans les forêts 
infinies d'Amérique du Nord
dans le but d'élever leurs cinq 
enfants sans influences exté-
rieures. Née dans la forêt, leur
plus jeune fille, Jill, grandit dans
un petit paradis. Celui-ci est
remis en question pour la pre-

mière fois lorsque son frère exprime le souhait
d'aller à l'université. La dissimulation de la visite
d'une vieille amie de Joann et le refus de Ted
d'aller chercher de l'aide en cas d'accident 
révèlent peu à peu que l'enjeu est bien plus 
important. Leur liberté se révèle bientôt être
une idéologie néfaste et, dans l'isolement, des
fossés de plus en plus profonds se creusent
dans l'idylle familiale. 

DI 28 mai à 17h
12 ans - 1h41 - Suisse - VO st fr/all

Jeanne du Barry
Film historique de et avec Maïwenn

Johnny Depp, Melvil Poupaud 
Jeanne, fille du peuple avide de
culture et de plaisirs, met à pro-
fit ses charmes et son intelli-
gence pour gravir un par un les
échelons de la société. Elle 
devient la favorite du roi Louis
XV, qui ignore sa condition 
de courtisane mais retrouve 
auprès d’elle le goût de la vie.

Les deux tombent éperdument amoureux.
Contre toutes les convenances, Jeanne 
s’installe à Versailles. Et son arrivée scandalise
la cour.

MA 30 mai, VE 2 juin à 20h30, DI 4 juin à 17h
14 (16) ans - 1h53 - France - VF

Les Pires
Comédie dramatique de Romane Gueret 
avec Mallory Wanecque, Timéo Mahaut

Un tournage va avoir lieu cité
Picasso, à Boulogne-Sur-Mer,
dans le nord de la France. Lors
du casting, quatre ados, Lily,
Ryan, Maylis et Jessy sont choi-
sis pour jouer dans le film. Dans
le quartier, tout le monde
s’étonne : pourquoi n’avoir pris
que“les pires“ ? 

SA 27 & DI 28 mai à 20h30
16 ans - 1h39 - France - VF

Misanthrope
Thriller de Damian Szifron, 

avec Shailene Woodley, Ben Mendelsohn
Eleanor, une jeune enquêtrice
au lourd passé, est appelée sur
les lieux d’un crime de masse
terrible. La police et le FBI lan-
cent une chasse à l’homme
sans précédent, mais face au
mode opératoire imprévisible
de l’assassin, l’enquête piétine.
Eleanor se trouve de plus en

plus impliquée dans l'affaire et se rend compte
que ses propres démons intérieurs peuvent
l’aider à cerner l'esprit de ce tueur si singulier...

ME 31 mai, SA 3 & DI 4 juin à 20h30
16 ans - 1h59 - USA - VF

Aliose. (photo : @Niels Ackermann_Lundi 13)

Premières Communions à La Neuveville 
Un petit plus de printemps !
Jeudi 18 mai 2023, six enfants ont fait leur Première Communion en l’église catholique
Notre-Dame de l’Assomption de La Neuveville.

Célébrée par l’abbé François-Xavier Gindrat,
curé modérateur au sein de l’Unité Pastorale
Bienne-La Neuveville, la messe de ce jeudi 18
mai était particulièrement festive. On commé-
morait bien sûr l’Ascension du Christ, élevé aux
Cieux auprès de son Père, mais on accueillait
aussi, pour leur Première Communion, six 
enfants entourés de leurs familles et d’une
belle communauté. Toutes et tous venus par-
tager leur foi et leur joie, dans une église lumi-
neuse et vibrante.
L’abbé François-Xavier Gindrat a administré le
sacrement de la Première Communion. Dans
son homélie, l’abbé a rappelé que l’Esprit Saint
nous guide toutes et tous, tout au long de
notre vie. “Ces enfants sont l’avenir, oui, mais ils
sont déjà le présent.“  Il les a invités à revenir sou-
vent se fortifier à la table eucharistique.
“Chaque fois que vous recevrez la communion,
n’oubliez pas que c’est Dieu en personne qui se

donne. Et, quand vous traverserez des moments
difficiles – puisque la vie n’est pas un fleuve tran-
quille -, rappelez vous que Dieu est toujours avec
vous ! “
Sous les accords de l’organiste Diego Rocca, 
dirigés par Marie Mazaudier, les enfants ont
chanté. Sandra Samusure a encouragé l’assem-
blée à entonner, faisant battre cœurs et voix à
l’unisson. Derrière ces jeunes qui ont vécu leur
première eucharistie se profile une équipe de
catéchistes attentives et bienveillantes. Parmi
elles, présentes pour ces 1res Communions à
La Neuveville : Claudine Brumann et Sylviane
Froidevaux. Quant à la sacristine, Nathalie 
Perrot, elle a fleuri les bancs d’une touche 
délicate et colorée. Au terme de la célébration,
l’assemblée s’est réjouie autour d’un apéritif
généreux et chaleureux. Là encore, comme à
l’église : un petit plus de printemps au cœur de
la Lumière.                                           Christiane Elmer

Devant, de gauche : à droiteThaïs Pache, Luana Ferreira Branco Gaspar, Leandro Ferreira Branco Gaspar, Noah
Villard, Beatriz Andrade et Léana Villard. Derrière les enfants, les servant.e.s de messe, le théologien en pastorale
Yannick Salomon et l’abbé François-Xavier Gindrat.
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Tramelan «Les Puces Autre-
ment» seront à nouveau orga-
nisées ce samedi 3 juin par 
la Société coopérative Autre-
ment lors du marché hebdoma-
daire. Ce marché aux puces est 
inspiré des gratiferias, marchés 
gratuits visant à donner aux ob-
jets une seconde jeunesse. Entre 
8h et 9h, les personnes in-
téressées sont invitées à venir 
déposer les objets dont elles 
n'ont plus l'utilité (vaisselle, ap-
pareils électroménagers, livres, 
jouets, vêtements, etc). L'événe-
ment prendra fin à 12h et les 
objets restants seront rendus à 
leur propriétaire. Plus d'infos au
078 689 69 40. c-mor

EN BREF

Des puces
autrement samedi

Tramelan  Pour la plupart des 
automobilistes, la mécanique au-
tomobile est un mystère. Le sa-
medi 3 juin de 10h à 12h, 
le garage Alouettes et la mé-
diathèque du CIP proposent un 
atelier pour bien entretenir sa 
voiture. Un professionnel don-
nera de nombreux conseils et 
astuces complétés par quelques 
exercices pratiques et répondra 
à toutes vos questions. Inscrip-
tions au 032 486 06 70 ou
sur media@cip-tramelan.ch. mpr

Trucs et astuces
pour sa voiture

L’an dernier, le Groupe d’ani-
mation de Diesse (GAD) avait 
organisé une visite du village, 
notamment de ses plus an-
ciens bâtiments. Grand connais-
seur du passé de la localité, 
Marcel Guillaume avait fasciné 
ses auditeurs. Ce beau succès 
a donné l’idée au pasteur Sté-
phane Rouèche de remettre le 
couvert, mais en se concentrant 
sur les bâtiments paroissiaux. 
Ceux-ci ont certainement moult 
histoires à nous révéler. Une 
fête interactive là-autour serait 
géniale, s’est-il dit. Il a fait part 
de son vœu au GAD qui a ré-
pondu très favorablement.

«Faire quelque chose pour 
la population, c’est toujours po-
sitif«, déclare sa présidente, Fa-
bienne Berger. Au fi l des discus-
sions, le projet s’est focalisé au-
tour de l’église et particulière-
ment de son clocher. Selon le 
pasteur Rouèche: «Le clocher, 
c’est un lieu où il y a la vie.» 
Concrètement, on va faire la 

fête le samedi 3 juin, de 11h 
à 16h30, au moins. Car le pro-
gramme est très copieux. D’en-
trée, une visite guidée de l’église 
aura lieu.

Les enfants seront conviés 
à la Maison de paroisse pour 
confectionner des chapeaux. En 
début d’après-midi, ils auront 
droit à leur chasse aux tré-
sors. Quant aux plus grands, ils 
auront la possibilité de mon-
ter dans le clocher et d’en re-
descendre la façade côté est, en 
rappel. Qu’on se rassure: cette 
opération sera assurée de ma-
nière très professionnelle par 
des membres du Club alpin 
Suisse, de La Neuveville. Une 
restauration sera à disposition 
pour toute la durée de la fête. 
Cette dernière se conclura par 
la découverte de l’orgue. Sven 
Müller, organiste de la paroisse, 
en assurera la présentation. Le 
point d’orgue de cette jour-
née sera, un concert sur cet 
instrument. uk

Diesse Visite, animations et concert au programme.

Le clocher en fête samedi

Tramelan  Né dans une famille 
chrétienne au nord-est de l’Inde, 
Franky Dilbung a échappé à la 
mort à l’âge d’un an. Sa vie sera 
ensuite constituée d’une suc-
cession d’événements extraordi-
naires qui l'amèneront à rencon-
trer Dieu. Il en témoignera ce 
vendredi 2 juin à 19h30, dans 
les locaux de l’Armée du Salut de 
Tramelan. mpr

Il a échappé à la
mort à une année

Le Centre de culture et de loi-
sirs de Saint-Imier (CCL) a an-
noncé ce mardi le lancement de 
l'exposition «Ear me!» ce jeudi 
1er juin, marquant ainsi le dé-
but d'un mois dédié à la culture 
inclusive.

Pour marquer le début de 
ce mois thématique, l'institu-
tion imérienne convie le public 
à découvrir l'exposition capti-
vante intitulée «Ear me!», en pré-
sence de ses créateurs. Pendant 
toute la soirée, l'association S5 
orchestrera une expérience im-
mersive de sensibilisation intitu-
lée «Sound off», qui ne manquera 
pas de surprendre les intéressés.

Conçue par Pro Infi rmis, 
cette exposition poignante, dé-
peint le quotidien des personnes 
vivant avec une défi cience au-
ditive. Elle présente une col-
lection de panneaux réunissant 
des textes, des témoignages, 
ainsi que des photographies 

saisissantes capturées par 
Fabrice Nobs.

En plus de l'expo «Ear 
me», le CCL propose deux 
autres rendez-vous. Jeudi 
15 juin, à 20h, le public pourra 
découvrir un spectacle de contes 
érotiques: «L'érotisme à fl eur de 

paume», présenté par la com-
pagnie Doubles Sens. Mardi 20 
juin, à 20h, place à une confé-
rence proposée par le Forum In-
clusion de la Fondation Ton sur 
Ton, de La Chaux-de-Fonds, inti-
tulée «La culture inclusive, c'est 
possible!». ywa-mpr

La thématique «Avec», autour de la notion de culture inclusive,
occupera le mois de juin du CCL. Fabrice Nobs

Saint-Imier  Le vernissage de l'exposition «Ear me!» marquera l'ouverture du mois
thématique sur la culture inclusive au Centre de culture et de loisirs.

La culture inclusive à l'honneur

Ce devait être un petit marché 
artisanal itinérant au travers 
du village, avec pour seule pré-
tention celle d'animer ses quar-
tiers. Eh bien non. «Samedi à 
Sonvi» a maintenant vocation 
de devenir une grande foire 
quadrimestrielle à La Ruette. 
Au vu de l'immense réus-
site de la première édition du 
20 mai, les organisatrices ont 
revu quelque peu leur copie. 
«Au lieu d'un rendez-vous ré-
gulier dont les gens pourraient 
se lasser à la longue, on a en-
vie d'en faire une fête, un évé-
nement!» lance l'initiatrice Mé-
lanie Walliser, responsable, à 
Sonvilier, d'un service traiteur.

En réunissant contre toute 
attente jusqu'à 28 exposants lo-
caux et des environs, «Samedi 
à Sonvi» s'est en même temps 
targué d'une affl uence inespé-
rée. En mêlant producteurs, ar-
tisans, artistes et même théra-
peutes, Mélanie Walliser a certes 
amené une rencontre sans pré-
cédent au niveau local, mais 
sans réinventer la roue.

Avec l'appui de Rahel Kilchs-
perger, exploitante de la ferme 
bio de La Combe-d'Humbert, 
elle s'est inspirée du marché 
artisanal de Court. Une initia-
tive citoyenne, qui se déroule 
chaque mois entre avril et no-
vembre depuis plusieurs années. 
Elle et l'agricultrice y avaient 
pris part à diverses reprises.
«Dans un esprit convivial et non 
pas commercial, je trouvais as-
sez magique l'idée de rassem-
bler autant de prestataires.» Du 
fait que le concept séduit de 

longue date dans la Vallée, il 
s'agissait de l'importer du côté 
du Haut-Vallon, de sorte à le 
rendre plus accessible aux inté-
ressés à proximité. «C'est juste-
ment cette commodité qui m'a 
plu», témoigne l'artisane Do-
lores Schwab, qui a pu présen-
ter dans son fi ef ses oiseaux en 
céramique.

Emplacements à prix libre
Afi n de disposer de l'espace pu-
blic du site de La Ruette, soit au 
centre du village, mais en re-
trait de la route cantonale, les 

coordinatrices ont aisément ob-
tenu l'aval des autorités muni-
cipales. «On a vraiment trouvé 
très bien de pouvoir dévelop-
per cela avec des gens du coin», 
soutient la mairesse Rosemarie 
Jeanneret. «On a d'ailleurs été 
étonnés de voir tout ce que cer-
taines personnes d'ici font chez 
elles.» Parmi délices du cru et 
objets de belle facture, un es-
saim de stands très variés a co-
loré l'édition pilote. Auprès de 
la sonothérapeute de Cormo-
ret Florence Coureau, Anne-Mar-
tine Cantoni a mis en lumière 

certains principes de la réfl exo-
thérapie.

«Les conditions optimales 
n'étaient pas franchement 
réunies pour dispenser des 
soins, mais on a choisi des thé-
rapies faciles à pratiquer hors de 
l'intimité d'un cabinet, et qui 
ne nécessitent pas forcément 
l'usage d'une table de massage. 
Notre objectif n'était pas de 
faire du chiffre, mais de faire 
avant tout un geste à l'égard 
d'un premier marché à Son-
vilier, en y proposant quelque 
chose d'un peu différent.» Pour 

expliquer le vif engouement 
des exposants, l'emplacement à 
prix libre a aussi joué un grand 
rôle. «Cela évite de pénaliser 
une éventuelle journée peu ren-
table», justifi e Mélanie Walliser. 
Dans le secteur tout indiqué 
de La Ruette, le 2e «Samedi à 
Sonvi» a été agendé au 19 août.

A l'approche des fêtes de fi n 
d'année, la mouture du 2 dé-
cembre se tiendra au Pré-aux-
Bœufs. «On trouvait dommage 
de proposer deux mêmes mar-
chés de Noël dans la même loca-
lité», anticipe Mélanie Walliser.

Salomé Di Nuccio

Sonvilier Au vu de l'immense succès du premier marché artisanal «Samedi à Sonvi», les initiatrices
ont décidé de le développer en grande foire quadrimestrielle.

En mêlant producteurs, artisans, artistes et même thérapeutes, les organisatrices ont amené une rencontre inédite au niveau local. Ilan Cantoni

Petit marché
deviendra grand


